
RfrttETAPHH BCCX СТРАН,Соединяйтесь*

Г О Д  ИЗДАНИЯ 32-й

В О С Т О К А .
ОРГАН ЦЕНТРАЛЬНОГО И ТБИЛИССКОГО КОМИТЕТОВ КОМПАРТИИ ГРУЗИ И  

И СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ГРУЗИНСКОЙ ССР
„vwna з ш п я  -  шмтээедк лчэзшппь иэбш<?элп мэмэмь 

twciunt jnanaaanto <;о ьмалгоззегт, t u  ззлпззегтз «гззэвамт ьмотзмь плазбп

По С о в е т с к о й  Г р у з и и
   П Е Р В О Е  З Е Р Н О  —Г О С У Д А Р С Т В У

№  142 (9024) Четверг, 17 июня 1954 г. Цена 20 коп.

Сообщение Министерства 
финансов СССР

Государственный заем  развития народного хозяйства СССР (выпуск 
Ï954 года), выпущенный на сумму 16 млрд. рублей, размещ ен к концу 
д н я  14 июня на 17 миллиардов 492 миллиона 031 тысячу р у б л ей .

Министерством финансов СССР на основании указания Совета Ми
нистров СССР дано распоряжение прекратить повсеместно с 16 июня 
1954 года дальнейш ую  подписку на заем.

Министр финансов СССР А. З В Е Р Е В .
15 июня 1954 года.

Быстрее завершить подготовку 
к уборке урожая

На полях Грузии уже колосятся хлеба. 
Старательным, самоотверженным трудом 
колхозные полеводы в содружестве с ме- 
хапизаторами вырастили хороший урожай. 
Из Сигнахского района сообщают о начале 
выборочной косовицы ячменя. В  Ала- 
занской долине, в Гардабанском рай
оне, а вслед за тем в Ширакской степи 
скоро начнется самая ответственная, са
мая горячая пора в сельском хозяйстве —  
уборка урожая пшеницы.

Успеха в этом деле можно добиться при 
условии правильной организации труда 
колхозников и механизаторов, высокопро
изводительного использования техники.

Заранее составленный четкий рабочий 
план, правильная расстановка сил и 
распределение средств, безупречная подго
товка техники, широкое внедрение передо
вого опыта —  главные условия успеха в 
борьбе за сжатые сроки и высокое каче
ство уборки хлебов.

Одна из особенностей предстоящих убо
рочных работ —  дальнейший рост уровня 
механизации. Нынешним летом в колхозах 
Грузии комбайнами будет убрано значи
тельно больше, чем в прошлом году.

Неотложная задача механизаторов и 
колхозников —  тщательно подготовить к 
жатве всю уборочную технику, и в первую 
очередь комбайны. Многолетний опыт луч
ших машинно-тракторных станций свиде
тельствует о том, что успех уборки и бы
стрейшее выполнение плана сдачи хлеба 
государству определяются в значительной 
степени своевременной подготовкой к рабо- ! 
те всего комбайнового парка и правильной, ! 
высокопроизводительной его эксплуата- j 
цией.

Передовые МТС и колхозы одновременно > 
с осенне-зимним ремонтом тракторов гото- j 
вили и уборочные машины. Еще в январе j 
закончила ремонт комбайнов Цительская j 
МТС. Здесь до мелочей продумали органи- j 
зацию труда каждого ремонтника. Широкое ! 
внедрение узлового метода ремонта машин ! 
позволило цительским механизаторам по
высить производительность труда, обеспе
чить высокое качество ремонта, снизить 
стоимость работ.

Примеров досрочного окончания ремонта 
комбайнов можно привести немало. Но 
успехи передовых МТС не могут заслонить 
серьезных недостатков в подготовке техни
ки к уборке урожая. Машинно-тракторные 
станции Грузии должны были закончить к 
1 июня ремонт комбайнового парка. Между 
тем, по данным Министерства сельского хо
зяйства Грузинской ССР, из 78 машинно- 
тракторных станций основных зерновых 
районов республики на 10 июня план ре
монта комбайнов выполнили лишь 45 МТС. 
Непонятную медлительность проявляют ру
ководители Горийской, Хашурской, Руис- 
ской машинно-тракторных станций. Осо
бенно сильно затянули ремонт уборочных 
машин МТС нагорных районов —  Авран- 
лойская, Далкская, Вачианская, Ахалка- 
лакская, Богдановская.

Руководители нагорных МТС затягивают 
ремонтные работы в надежде на то, что к 
уборке урожая они приступают позже, чем 
в других районах Грузии. Такой безответ
ственный подход к делу может нанести 
большой вред уборке урожая.

Серьезную тревогу вызывает положение 
с ремонтом молотилок. В  то время как 
молотилки должны были быть готовы к 
10 июня, план их ремонта в республи
ке выполнен лишь на 39,7 процента. 
Многие МТС —  Кварельская, Душетская, 
Ленингорская, Богдановская, Ширакская, 
Напареульская, Дигомская, Качретская, 
Велисцихская и другие до сих пор не при
ступили к ремонту молотилок. Руководите
ли этих МТС не сделали выводов из уро
ков прошлых лет, когда затягивание ре
монта молотилок приводило к разрыву ме
жду косовицей и обмолотом, а следователь
но, к большим потерям зерна.

Руководители МТС, местные партийные 
и советские органы должны принять самые 
решительные меры для завершения в бли

жайшие дни ремонта комбайнового парка 
и молотилок. Между уборкой и обмолотом 
ие должно быть никакого разрыва.

Быстрейший и высококачественный ре
монт комбайнов и молотилок, подготовка 
квалифицированных кадров сельских меха
низаторов —  главнейшие условия мак
симального использования богатой сельско
хозяйственной техники. Для обслуживании 
агрегатов в полевых станах надо выделить 
необходимое количество людей, транспорт, 
создать комбайнерам все условия для вы
сокопроизводительного труда.

Применяя все шире машины на уборке 
урожая, необходимо вместе с тем как 
можно полнее использовать в период жат
вы трудовые ресурсы колхозов, простые 
уборочные машины. Правления колхозов ' 
должны привести в полный порядок жат-1 
ки-лобогрейки, сноповязалки.

Для успеха жатвы, образцового выпол
нения обязательств по сдаче хлеба госу
дарству важное значение имеют также и ; 
такие предуборочные работы, как строи- j 
тельство механизированных токов, подго- j 
товка условий для осуществления комп- : 
лексной механизации основных сельскохо-1 
зянствепных работ, ремонт и строительство 
элеваторов, складов, зернохранилищ. В 
прошлом году было немало случаев, когда ' 
помещения баз Груззаготзерно и колхозов. 
не были готовы к приему зерна нового ; 
урожая.

Следует обратить особое внимание на 
осуществление комплексной механизации в 
полеводстве, и в первую очередь на убор- ! 
ке хлебов. Комплексная механизация убо-| 
рочных работ —  важнейшая задача меха
низаторов. Механизация погрузки, разгруз
ки и перевозки зерна, сбора, транспорти
ровки и скирдования всей соломы и поло
вы обеспечит при меньшей затрате труда 
своевременное и высококачественное про
ведение уборки. Кроме того, комплексная 
механизация уборочных работ даст воз
можность в лучшие сроки провести луще
ние стерни и пахоту под озимь.

Несмотря на эти огромные преимуще
ства комплексная механизация уборочных 
работ в Грузии внедряется недопустимо 
медленно. В прошлом году, например, ме
ханизированные токи были оборудованы 
лишь в 69 колхозах, вместо 500 по пла
ну. В  этом году предусмотрено оборудовать 
механизированные токи в 350 колхозах, 
однако, подготовительные работы в этом 
направлении ведутся недопустимо мед
ленно. Пора, наконец, Министерству 
сельского хозяйства республики по- 
настоящему взяться за внедрение в рабо
ту машинно-тракторных станций и в кол
хозное производство новых, передовых, 
прогрессивных приемов уборки хлебов.

С уборкой хлеба и заготовками совпада
ют и другие важные сельскохозяйствен
ные работы —  уход за техническими и 
пропашными культурами, заготовка кор
мов для животноводства, подготовка по
лей под урожай будущего года. Успеш
ное проведение всех этих работ будет за
висеть от умелой расстановки людей и 
правильной организации их труда, от ши
роко развернутой массово-политической ра
боты. Центр массово-политической работы 
должен быть перенесен в эти дни в поле
вые станы, туда, где решается судьба 
урожая.

До начала жатвы в Грузии осталось не
много времени. Боевая задача МТС, колхо
зов— резко повысить темпы и качество 
подготовки комбайнов и простых убороч
ных машин к косовице, еще и еще раз 
проверить, все ли сделано для бесперебой
ной работы техники к людей в течепие 
всего периода уборки.

Во всеоружии встретить уборку урожая, 
дать стране больше хлеба —  значит внести 
достойный вклад в дело нового подъема 
зернового хозяйства, конкретными делами 
ответить на исторические решения сен
тябрьского и февральско-мартовского Пле
нумов ЦК КПСС.

В трех из пяти колхозов зоны Цнорской МТС Сигнахского района— имени 
Маленкова села Анага, имени Руставели села Цнори и имени Сталина села Ваки- 
ри созрел озимый ячмень. Цнорские механизаторы первыми в республике присту

пили к уборке урожая 1954 года.
 ̂ В колхозе имени Сталина на уборке ячменя работают два комбайна—самоход

ный и «Сталинец-6». Комбайнер Г. Сипрашвили на самоходном комбайне за два 
дня убрал 22 гектара, намолотив в среднем по 20 центнеров ячменя с гектара. ,

Хорошая слава у комбайнера В. Инашвили, работающего на «Сталинец-6». 
Многолетний опыт убедил механизатора, что вместе с половой теряется часть 
зерна. В этом году он оборудовал свой комбайн специальным приспособле
нием, позволяющим улавливать зерно и собирать его в специальный ящик. Очень 
простое по своему устройству, приспособление это при каждом заполнении бун
кера дает дополнительно 2— 3 пуда зерна.

В. Инашвили намолачивает в среднем по 22 центнера зерна с гектара, при 
плане 14 центнеров.

Перед жатвой
Колхоз имени Куйбышева села Шилда—  

один из крупнейших в Еварельском рай
оне. Только посевы озимых в колхозе за
нимают свыше 1.000 гектаров. На полях 
этой артели зреет обильный урожай яч 
меня и пшеницы. Особенно хороши пше
ничные поля у бригад, руководимых 
Г. Мчедлишвили и Д. Иорданишвили. Кол
хозники этих бригад рассчитывают полу
чить с гектара по 20— 22 центнера зерна 
вместо запланированных 17,5 центнера.

Скоро начнется уборка ячменя. Полево
ды в содружестве с механизаторами стре
мятся в полной готовности встретить жат
ву и провести ее в самые сжатые сроки и 
без потерь, досрочно выполнить обяза
тельства перед государством.

Правление артели, возглавляемое Героем 
Социалистического Труда В. Цискаришви- 
ли, совместно с активом обсудило вопросы 
подготовки к уборке урожая и утвердило п
план уборочных работ. Каждая полеводче- В  ^азанской долине стоят теплые | Однако в ряде колхозов и МТС работы
ская бригада уже подробно знакома с -этим дни* Па пол? х и виноградниках, в садах , ведутся крайне медленно. Шесть еельхоз-
планом. В бригадах закончено распределе- J  0Г°Р°Дах Ахметского района идет борь-1 артелей- ю  сих пор не приступали к об-
ние рабочей силы выделены жнепы ебоп ! оа за высокий УРожай. Завершено первое работке посевов кукурузы. На 1э июня в 
щ ицПолосьев и’ с а д о м ы н Г в р е ™ Й  мотыжен«е подсолнечника, овощей и кар-; районе из 3.446 гектаров кукурузных по
рочной ^ п а н и и  правление .1 Вадмея обработка кукурузных лей было промотыжено лишь 2.817 гекта-

Ж атва с каждым днем развертывается все шире.

Н а  с н и м к а х :  1. Комбайны на уборке хлебов. 2. На колхозном току в сель
хозартели имени Сталина села Вакири готовят зерно нового урожая для сдачи 
государству.

Фото М. Квирикашвили.

Во-время обработать посевы

! тофеля. Ведется открывает полей_
детский сад. Триеры, веялки, сортировки и
арбы уже подготовлены. Сейчас приводят- j Внимание правления п партийной орга- 
ся в порядок зернохранилища, навесы, по- \ низации колхоза имени Сталина села Ма- 
левые токи, ремонтируются дороги и мо- j  тани направлено на то, чтобы обеспе- 
сты. Колхоз закончил строительство зер- чить надлежащий уход за посевами, свое- 
нохранилищ емкостью в 300 тонн. временно выполнить роботы. Артель

На полях артели будут работать четыре уже закончила первое мотыжение про
комбайна Энисмьской машинно-трактор- j паш нш  „  „риетутла  ко второму. На 
нон станции. Чтобы ооеспечить беспере- 
бойную работу уборочных агрегатов, прав-: ° олл яр(шых КУЛЬТУР вывезено свыше ну между работавшими.

ров.
Особенно отстал t колхоз имени Сталина 

села Земо-Алвани (председатель Г. Цис- 
каришвилп). Здесь плохо организован 
труд. В работах участвует меньше поло
вины трудоспособных колхозников. На 
прополке не введена сдельщина, и днев
ную выработку бригадиры делят норов-

ление закрепляет за каждым комбайном 3.200 тонн органических удобрений, 
опытных колхозников и транспорт. Для —  Земли у нас плодородные, —  гово- 
перевозки зерна выделены пять грузовых бригадир 3. Беруашвили. -  Если к 
автомашин. С первых же дней косовицы , ,

ним приложить умелые руки, оораоаты-
вать посевы, не жалея труда, кукуруза

зерно прямо с токов пойдет на заготови
тельный пункт.

Плохо используются в колхозах маши
ны. Алванская МТС по плану должна обра
ботать 2.600 гектаров пропашных. Однако 
это задание не выполняется. Бригадир кол
хоза имени Маленкова села Зсмо-Алвани

- - ,  п - »  if i на них родится богатырская! Моя брига- м ® aVDime говоппт-
Комбайнеры Н. Курдгелашвили и Н. Мет- ; да в нынешнем году обязалась собрать Ла11шдзе г0в01тт-

ревели, соревнующиеся между собою, реши- : но 76 центнеров кукурузы с гектара, | от наших механизаторов ждали
ли организовать уборку хлебов по часово- ,,тобы завоевать право участия на Все- куда большей помощи. Все^ 40 гектаров
му графику, намолотить с убранной пло
щади за 20 дней 6.000 центнеров зерна.

союзной сельскохозяйственной выставке. 
Хорошо ухаживают за посевами про-

Правление колхоза решило также закон- пашных культур колхозники сел Киста-

Ш а х та  „ А х и б л а р и “ в ы п о л н и л а  п о л у г о д о в о й  план

г ТКВАРЧЕЛП, 16. (Корр. «Зари Босто
на»). 11 июня коллектив шахты «Ахиб
лари» первым в Ткварчели завершил 
полугодовой план. По сравнению с соот
ветствующим периодом прошлого года 
среднесуточная добыча угля возросла на 
23,8 процента. На 13 процентов повыси
лась производительность труда шахтеров.

Благодаря снижению себестоимости угля 
в текущем году сэкономлено около 200 
тысяч рублей.

Не успокаиваясь на достигнутом, кол
лектив передовой шахты, развернув со
циалистическое соревнование в честь 
Дня шахтера, изыскивает новые резервы 
роста производительности труда.

чить до начала массовой уборки хлебов 
второе мотыжение пропашных культур и 
полностью засилосовать корма для обще
ственного животноводства.

Партийная организация колхоза соста
вила план агитационно-массовой работы.

Шилдские хлеборобы соревнуются с 
колхозниками села Фонтан Ахтинского 
района Армянской ССР за уборку урожая 
в 18— 20 дней, за досрочное выполнение 
плана поставок хлеба государству.

М. М ЕР А Б И Ш В И Л И .

ури, Сакобиано, Квемо-Алвани.
Отлично работают в эти дни механиза

торы. Трактористы С. Кохошвили и 
Н. Елизбаридзе из Алванской МТС произ
вели плантаж на площади 126 гектаров, 
значительно перевыполнив годовой план. 
Они сэкономили свыше 460 килограммов 
горючего. Комсомольцы Г. Мамацашвили 
и М. Маисурадзе только за последнюю де
сятидневку мая прокультивировали на тра
кторе «БД-35» 140 гектаров и вспахали 
междурядья на 22 гектарах виноградни
ков.

кукурузы приходится обрабатывать мо
тыгами!

Партийные организации многих колхо
зов и МТС района предали забвению 
массово-политическую работу среди по
леводов и механизаторов. Агитаторы ред
ко бывают в полеводческих и трактор
ных бригадах. «Полевые листки» не вы
пускаются. Опыт передовиков не изу
чается и не пропагандируется.

Колхозники и механизаторы Ахметско
го района должны преодолеть эти недо
статки и быстро завершить обработку 
пропашных культур.

М. М А ЗА Н А Ш В И Л И .
(Корр. «Зари Востока»).

В борьбе за перевыполнение годового плана
Чай —  ведущая сельскохозяйственная 

культура в Аджарии. Урожаи его растут 
из года в год. В  1931 году в Аджарии 
было собрано 650 килограммов чайного 
листа с гектара, в 1949 году —  2.443, 
а в 1953 году— 4.022 килограмма. Колхо
зы получают от чаеводства миллионные до
ходы.

В  прошлом году совхозы и колхозы 
республики сдали государству 18.847 
тонн сортового чайного листа. Только 
Очхамурский чанный совхоз имени 
Сталина сдал государству 2.600 тонн сор
тового чайного листа. Погектарная уро
жайность листа составила здесь 5.200 
килограммов.

Многие хозяйства, а также отдельные 
чаеводы добились еще более высоких уро
жаев. Например, артель имени Ворошило
ва села Дагва Кобулетского района со
брала с гектара 5.799 килограммов чай
ного листа, а четвертая бригада этого 
колхоза на участке в 13,5 гектара со
брала по 7.694 килограмма сортового 
чайного листа с гектара; звено Е. Павли- 
ди с площади 3,5 гектара получило по 
8.773 килограмма, Герой Социалистиче
ского Труда Г. Джинчарадзе из колхоза 
имени Молотова села Бобоквати с участ
ка в один гектар собрала 14.185 кило
граммов чайного листа.

За достижение высоких показателей в 
сельском хозяйстве многие колхозы, сов
хозы, а также специалисты и передовики 
сельского хозяйства Аджарии выдвинуты 
кандидатами на Всесоюзную сельскохо
зяйственную выставку 1954 года. По 
культуре чая на выставке будут пред
ставлены 9 колхозов, 2 совхоза и 204 
передовых чаевода. Среди них— Герои Со
циалистического Труда звеньевая колхо
за имени Сталина села Хуцубани Кобу
летского района Асмат Джиджавадзе, кол

хозница артели имени Молотова того же j 
района Гули Джинчарадзе, работница ; 
Очхамурского чайного совхоза имени 
Сталина М. Стоякнна, агроном А. Имна- 
ишвили и другие.

Однако, несмотря на эти успехи, в 
целом Аджария в прошлом году не выпол
нила план сбора чанного листа более чем 
на 300 тонн. Не были выполнены и ка
чественные показатели плана, в резуль
тате того, что некоторые колхозы и сов
хозы с большим опозданием и на низком 
агротехническом уровне провели основ
ные мероприятия по уходу за чайными 
плантациями. Сбор листа производился 
недостаточно быстро, неправильно.

В  нынешнем году Аджария должна 
сдать государству 19.200 тонн сортового 
чанного листа —  более 17 процентов 
всего урожая Грузинской ССР. Передови
ки сельского хозяйства Аджарии на рес
публиканском совещании от имени своих 
колхозов и совхозов взяли обязательство 
дать стране сверх плана 1.000 тонн сор
тового чаяч

Чаеводы провели серьезную работу для 
получения высокого урожая в нынешнем 
году. Несмотря на неблагоприятную и за
тянувшуюся зиму, сравнительно быстро 
были проведены на плантациях основные 
работы: перекопка, подрезка, формовка, 
внесение органических и минеральных 
удобрений. Более организованно, чем в 
прошлом году, был начат сбор листа. В 
результате к концу мая план был вы
полнен на 106,7 процента; на чайные 
Фабрики сдано 3.868 тонн листа Это,
почти на 1.130 тонн больше, чем было!
сдано на то же число в 1953 году.

Первыми в Аджарии майский план вы- ■
полнили чаеводы Батумского района. 
Особенно хорошо работали колхозники ар

телей имени Ленина села Эрге, имени 
Тельмана села Цинсвла, имени Калинина 
села Ахалшени, работники Салибаурского 
чайного совхоза имени Сталина. Досрочно 
завершил задание и Кобулетский район.

Успешно ведется в большинстве колхо
зов и совхозов сбор чая в июне.

Однако в ряде хозяйств допускается от
ставание, нарушаются правила сбора 
листа. Такие факты имеют место в ар
телях имени Жданова, имени Маленкова, 
имени Первухина Батумского района, 
имени Сталина, имени Кирова Кобулетско
го района. В некоторых колхозах нару
шаются правила перевозки листа, бывают 
случаи, когда в корзины, вмещающие 
25— 30 килограммов листа, набивается 
по 50— 60 килограммов.

Неполадки имеются и в работе чай- 
пых фабрик. Например, специалисты 
Хелвачаурской, Батумской и некоторых 
других фабрик, нарушая инструкцию, 
«определяли» поверхностную влажность 
листа, собранного в солнечную погоду и 
не имеющего посторонней влаги в виде 
дождя или росы. В  результате плохой ра
боты приемных пунктов, чайный лист 
при повторном анализе на фабрике при
нимается более низким сортом или с по
вышением процента влажности.

Подход листа с каждым днем возра
стает. Наша задача —  собрать урожай 
своевременно и без потерь.

Птоги первого месяца массового сбора 
листа говорят о том, что аджарские чае
воды имеют все возможности с честью 
выполнить свои обязательства перед го
сударством.

И. П У Т У РИ Д ЗЕ , 
министр сельского хозяйства 
Аджарской АССР.

Передовые люди строительства  
Булачаурсиого водопровода

Строительство второй очереди Булачау^- 
ского водопровода подходит к концу. В 
ближайшее время новый поток холодной 
родниковой воды устремится по трубам в 
Рустави и в Тбилиси.

Коллективу Горстроя «Закметаллург- 
строя» (начальник В. Васадзе, главный ин
женер Г. Джанелидзе, секретарь парт
бюро Л. Ревишвили, председатель пн- 
стройкома А. Баронов) пришлось преодо
леть не мало препятствий, возникших при 
проведении многокилометровой трассы во
допровода. Работы осложнялись еще и тем, 
что трасса должна была быть переведена в 
левого на правый берег Куры.

Наиболее трудоемкими были работы на 
7-ми 6-м участках (начальники Б. Кодуа 
и Г. Мамулашвили). Здесь требовались 
большая инициатива и находчивость при 
строительстве ряда сложных объектов. С 
помощью инженерно-технических работни
ков управления и при активном участии 
передовых рабочих удалось обеспечить ус
пешное выполнение задания путем вне
дрения рационализаторских предложений. 
Так, для ускорений строительства русло
вых опор моста, по предложению группы 
инженеров управления, был установлен 
ряж, который значительно облегчил тру
доемкие работы по забивке свай и шпун
тов.

Прораб по испытанию трубопровода 
Т. Стахов осуществил предложение, при 
помощи которого подача воды на горньщ 
участки для гидравлического испытания 
трассы и ее промывки была осуществлена 
на 2— 3 месяца раньше намеченного сро
ка. На этой работе особенно отличились: ме
ханик Л. Шатиришвили, слесари Л. Лис и 
В. Кайгородов, а также начальник механи
ческих мастерских А. Бежин.

На практической работе росли рабочие, 
овладевая сложными профессиями.

На высоком техническом уровне вели 
работы бригады чеканщиков Ф. Агалова и 
Д. Багашвили.

Слесарь С. Бирюков к сварочному аппа
рату приспособил насос, значительно уско
ривший работы. Если раньше сварочные 
работы производились при большом дебите 
воды, требовавшем предварительной откач
ки, то после применения предложения тов. 
Бирюкова представилась возможность од
новременно производить и сварку, и откач
ку воды.

Высокие образцы самоотверженного тру
да показали слесари М. Картвелишвили и 
Н. Криволяка, электрик Г. Гогибедашвили, 
бурильщик А. Булаури. Работая в воде в 
глубоком котловане в трудных зимних 
условиях, они обеспечивали нормальную 
работу насосов.

Инженеры стройучастков Э. Ртве- 
ладзе, Ш. Мелицкаури, десятник И. Поля
ков обеспечивали конкретное руководство 
на участках и помогали строителям в 
успешном выполнении заданий.

Следует отметить также хорошую рабо
ту субподрядных организаций —  Рустав- 
ского монтажного управления «Сталькон- 
струкция» Министерства строительства 
предприятий металлургической и химиче
ской промышленности СССР и «Траисвод- 
строя». Среди работников этих организа
ций выделяются: старший прораб Д. Ряби- 
кин, бригадир Ф. Горшков, монтажник 
Д. Овчарук и другие.

Успеху работы способствовало также и 
то, что руководители строительства прида
ли большое значение созданию благоприят
ных культурно-бытовых условий для рабо
чих.

И. Р У И С П И Р Е Л И .

В Ы Е ЗД Н А Я  НАУЧН А Я СЕССИ  
В К О Л Х О ЗЕ

Факультет естествознания Батумск< 
педагогического института имени Ш. I 
ставели на днях провел выездную на; 
ную сессию в колхозе имени Ленина а 
Эрге, Батумского района.

Колхозники с большим интересом с.' 
шали лекции профессора Д. Гедевашпш 
ли —  «Почвы Батумского района», , 
цента В. Кемхадзе —  «О роли химии 
сельском хозяйстве», доцента Г. Шашш 
швили —  «О хлорозе культурных рас- 
ний» и другие.
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На семинаре по политической экономии
Два года я руковожу в Управлении За

кавказской железной дороги семинаром по 
изучению вопросов политической экономии 
командирами транспорта.

В  прошлом году участники семинара в 
основном изучили труд И. В. Сталина 
«Экономические проблемы социализма в 
СССР». В текущем году были изучены ма
териалы «Пятьдесят лет Коммунистической 
партии Советского Союза», «Речь това
рища Г. М. Маленкова на V сессии Верхов
ного Совета СССР», постановления партии 
и правительства по вопросам дальнейшего 
развития экономики нашей страны.

Усвоив эти материалы, слушатели семи
нара решили перейти к изучению полити
ческой экономии. Пачали с вопросов по
литической экономии капитализма.

Занятия у нас проводились, как прави
ло, два раза в месяц. Первую часть заня
тия я обычно посвящал очередной лекции. 
Остальное время использовалось для об
суждения вопросов, изучавшихся на пре
дыдущем занятии.

Проводя семинарские занятия, стараюсь 
тесно увязывать теорию с практикой ком
мунистического строительства, широко ис- 
нользовать рекомендованную литературу, 
наглядные пособия. При изучении темы 
«Капиталистическое воспроизводство и эко
номические кризисы» я рассказал слуша
телям семинара об интересном эпизоде, ко
торый произошел в 1914 г. в Петроград
ском политехническом институте во время 
лекции легального марксиста Туган-Бара- 
новского. После того, как он закончил 
свою лекцию о периодических кризисах, 
неожиданно встал один из студентов.

«Кризисы вы объясняете диспропорцио
нальностью в отраслях производства,— за

явил он лектору,— а Маркс объясняет их 
противоречием между общественным ха
рактером производства и частной формой 
присвоения. Мне кажется, профессор, что 
Маркс правильно объясняет причины пе- ! 
риодических кризисов».

Студентом, выступившим с возражением 
лектору, был В. М. Молотов.

Заинтересовавшись этим случаем, слу- j 
шатели попросили меня рассказать более : 
подробно о том, как буржуазные ученые 
объясняют происхождение кризисов.

Я удовлетворил просьбу участников се
минара и остановился на враждебных 
марксизму теориях кризисов, 'вплоть до 
астрономической и даже мистической тео
рий. Часть слушателей не знала о том, что 
и в старое время преподавалась политиче
ская экономия. Пришлось разъяснить, что 
в дореволюционное время политэкономия 
была всецело поставлена на службу капи
тализму, что в частности профессора Ту- 
ган-Барановский,.Струве, Булгаков и дру
гие в угоду буржуазии выхолащивали, 
извращали марксову политическую эко
номию. То же самое происходит и сейчас в 
капиталистических странах.

Для того, чтобы повысить актив
ность слушателей, предоставить им воз
можность проявить большую инициа
тиву, я намеренно мало останавливаюсь на 
некоторых вопросах, связанных с основной 
темой. Конечно, такой методический прием 
может быть допустим только при изучении 
отдельных тем. Так, при изучении темы 
«Монополистический капитализм —  импе
риализм», подробно осветив вопрос о невоз
можности планирования при капитализме, 
я намеренно не остановился на так назы

ваемом «регулируемом производстве» в ка-1 
питалистических странах. Незамедлительно. 
последовали вопросы: «Что собой представ- i 
ляет «регулируемое производство» в ка
питалистических странах?», «В чем сущ-j 
ность национализации в угольной про- : 
мышленности, проведенной в Англии быв- 1 

ш им лейбористским правительством?» 
и т. д. В обсуждении этих вопросов актив
ное участие приняли все слушатели.

В нынешнем году занятия проходили 
значительно успешнее, так как слушатели | 
уже накопили запас знаний и свободнее 
разбирались в отдельных вопросах поли
тической экономии.

Товарищеские дискуссии, которые прак
тикуются на семинарских занятиях, со
действуют творческому изучению полити
ческой экономии. В обсуждении вопросов 
на семинаре у нас, обычно, участвуют 10 
— 15 человек.

К сожалению, посещаемость занятий не 
всегда была на должной высоте. Пропуски 
занятий, которые допускались слушателя
ми, отрицательно сказывались на своевре
менном выполнении учебной программы.

Из участников семинара наиболее хоро
шо усвоили пройденное Н. Авалишвп- 
ли, А. Агаджанов, П. Варунц, П. Мегрели- 
швили, Д. Меладзе, Л. Тер-Степанов, В. На
заров, А. Страхов, П. Хурцидзс, М. Юзба- 
шев и другие.

Последнее итоговое занятие прошло на 
высоком идейно-теоретическом уровне и 
показало возросшие знания слушателей 
семинара.

А. О Н АН ЯН , 
пропагандист, кандидат исторических 
наук.

По следам наших выступлений

Не всякому ответу верь!

Повышать интерес к теоретическим знаниям
Закончился учебный год в системе пар

тийного просвещения. Это был год борьбы 
ва повышение качества марксистско-ленин
ского образования, борьбы с начетниче
ским и догматическим подходом к изуче
нию революционной теории.

Большую помощь пропагандистам ока- 
вывал созданный при Зестафонском ран- 
Еоме партии постоянно действующий семи
нар руководителей кружков и политшкол.

На семинаре систематически читались 
лекции и доклады, проводились методиче
ские занятия, посвященные изучению опы
та лучших пропагандистов.

Пропагандисты часто бывали на заня
тиях друг у друга, после этого проводи
лись собеседования, на которых обобщался 
положительный опыт. Такие взаимные по
сещения занятий значительно помогли по
высить методическое мастерство руково
дителей кружков и политшкол.

Умело, например, проводил занятия со 
слушателями т. Рухадзе —  руководитель 
кружка по изучению истории КПСС при 
партийной организации завода ферроспла
вов. Во время бесед он всегда старался 
приводить яркие и доходчивые примеры из

жизни завода, широко использовать на
глядные пособия —  карты, диаграммы, 
плакаты, фотодокументы.

Итоговые занятия показали^ что все слу
шатели кружка усвоили пройденный ма
териал.

Плодотворно закончили учебный год и 
слушатели кружка по изучению истории 
КПСС при первичной партийной организа
ции колхоза имени Сталина села Меоре- 
Свири. Здесь занятиями руководил опыт
ный пропагандист т. Гоциридзе. Он на
стойчиво добивался повышения активно
сти слушателей, требовал от них не про
стого изложения прочитанного, а творче
ского усвоения темы, привлечения фактов 
непосредственно из жизни.

Хорошо разбираясь в основных вопросах 
сельскохозяйственного производства, т. Го
циридзе сумел тесно увязать свою пропа
гандистскую деятельность с колхозной 
практикой. Все это дало положительные 
результаты. Все слушатели кружка яв
ляются передовыми колхозниками, они 
активно борются за получение высоких 
урожаев винограда, кукурузы, за высокую 
продуктивность животноводства.

Итоги учебного года вместе с тем пока
зали, что имеются еще пропагандисты, ко
торые недобросовестно относятся к своим 
обязанностям, мало работают над повы
шением своего мастерства. Руководитель 
кружка по изучению истории КПСС при 
партийной организации села Мартотубани 
т. Перадзе проводил занятия на низком 
идейном уровне. Его выступления перед 
слушателями были серыми, неинтересны
ми. Неудивительно, что итоговое занятие 
здесь прошло на низком уровне, при сла
бой активности слушателей.

Сейчас партийные организации Зеста- 
Фонского района начали готовиться к но
вому учебному году в сети партийного 
просвещения. В новом году у нас будет 
значительно меньше кружков и политшкол. 
Учитывая ошибки прошлого года, райком 
партии уделяет больше внимания подбору 
опытных пропагандистов. Для дальнейше
го повышения их теоретического уровня и 
методического мастерства будут организо
ваны курсы пропагандистов.

Д. К И К Н А Д З Е , 
инструктор-пропагандист Зестафонского 
райкома К П  Грузии.

З а ж и м щ и к и  к р и т и к и
ГАРДАБАНИ. (Корр. «Зари Востока»).

Был конец мая, когда директор Самгорской 
машинно - тракторной станции А. Ка- 
кауридзе и секретарь партийной орга
низации МТС П. Гвенетадзе обратили 
внимание на висевшую уже три недели 
у  входа в кабинет директора стенную га
зету. А на другой день агроном МТС по 
овощеводству Д. Гваберидзе, редактор 
стенной газеты «Урожай», был немало 
удивлен, не увидев ее на месте. Он оты
скал секретаря парторганизации станций и 
сообщил бму об исчезновении газеты.

—  Газету снял я, —  ответил ему 
т. Гвенетадзе. —  Кто дал вам право кри
тиковать руководящих товарищей?

В самом деле, в стенной газете было 
напечатано письмо бухгалтера т. Гршпко 
с критикой по адресу директора МТС,

секретаря партийной организации и пред
седателя рабочкома, которые мало заботят
ся о бытовых нуждах механизаторов...

—  Нас критиковать имеют право, —  
продолжал наставлять «провинившегося» 
редактора т. Гвенетадзе, —  только район
ная и республиканские газеты.

Разговор этот между секретарем парт- 
организации и редактором стенной газеты 
быстро стал известен всем работникам 
станции.

В  тот же день на дверях комнаты се
кретаря партийной организации появи
лось объявление, которое оповещало всех 
коммунистов, что 29 мая в 5 часов 30 
минут вечера состоится закрытое партий
ное собрание, на котором будет заслушан 
отчет редактора стенной газеты.

29 мая состоялось это партийное со
брание. Под грубым нажимом директора 
МТС А. Какауридзе и секретаря парторга
низации И. Гвенетадзе собрание без вся
кого основания решило освободить Д. Гва
беридзе от обязанностей редактора стенной 
газеты.

Так реагировали на критику зазнав
шиеся руководители Самгорской МТС. 
Очевидно, Гардабанский райком партии 
должен будет разъяснить им, что в на
шей партии нет деления на людей, кото
рых можно критиковать, и людей, кото
рые критике не подлежат. Он разъяс
нит коммунистам МТС, что критиковать 
таких администраторов, как Какауридзе 
и Гвенетадзе, не только можно, но и 
нужно.

Киев. Завод «Красный экскаватор» вы
пускает многоковшовые экскаваторы, 20-тон
ные трайлеры и другие машины. Н а с п и м -  
к е: бригадир цеха сборки П. Е. Корчин-
ский (слева) и слесарь Ф. 3. Деркач за 
сборкой 20-тонного трайлера.

Совещание работников 
торговли гор. Тбилиси

Состоялось совещание работников тор
говли гор. Тбилиси.

Совещание открыл председатель испол
кома городского Совета тов. М. Маградзе.

Почин москвичей, развернувших социа
листическое соревнование за улучшение 
торговли и повышение культуры обслу
живания населения, широко подхвачен 
коллективами торговых предприятий го
рода. Докладчик— заместитель председате
ля исполкома Тбилисского горсовета тов. 
Г. Сихарулидзе привел цифры и приме
ры, свидетельствующие о том, что торгу
ющие организации на основе проведения 
в жизнь постановления Совета Министров 
СССР и ЦК КПСС «О мерах дальнейшего 
развития советской торговли» за послед
нее время добились некоторых успехов. 
Перевыполнены Планы товарооборота и в 
прошлом году, и за четыре месяца ны
нешнего года.

Однако это пока лишь первые шаги. 
Торговым работникам Тбилиси предстоит 
сделать многое, чтобы выполнить стоящие 
перед ними большие задачи, устранить 
имеющиеся недостатки, которых еще не
мало. В магазинах пищеторгов и пред
приятиях общественного питания все еще 
нарушается ассортиментный минимум. 
Так, например, во многих магазинах право- 
берел:ного Пищеторга не бывает крупяных 
товаров, минеральных вод, лимонада. Про
должают иметь место факты нарушения 
правил советской торговли.

Важный вопрос об улучшении бракера
жа поступающих в торговую сеть товаров 
поднял заведующий Магазином Хг 4 «Груз- 
обувьторга» тов. Г. Поцхишвили.

На совещании выступил с речью заме
ститель министра торговли СССР тов. 
А. Климов, отметивший, что руководители 
некоторых торгов работают без перспек
тивы, не обобщают и не распространяют 
передовой опыт.

Новые большие задачи, стоящие перед 
ними, требуют пересмотра практики ру
ководства социалистическим соревновани
ем, при которой передовики определялись 
только по балансовым показателям. Со
ревнование торговых работников должно 
быть направлено на повышение заботы 
торговых работников о покупателях. 
Впредь в Министерство торговли СССР 
должны представляться материалы на по
лучение только первых премий. Вторые 
премии присуждают республиканские ми
нистерства торговли и третьи премии —  
соответствующие торги. Материалы по 
итогам социалистического соревнования 
должны тщательно обсуждаться на общих 
собраниях торговых работников.

Участники совещания приняли обраще
ние ко всем работникам торговли Грузин
ской ССР. (ГрузТАГ).

Вера Денисовна Безмагарычная —  ли
цо не вымышленное, реально существую
щее. Работает она заместителем директо
ра магазина X  43 левобережного Иище- 
торга в Тбилиси.

Магазин —  на бойком месте. Рядом —  
Крытый рынок Сталинского района. Если 
вы .захотели пить, вам придется зайти 
утолить жажду в магазин X* 43, к Вере 
Денисовне Безмагарычной, благо это пред
приятие —  на людном перекрестке и до 
него рукой подать.

Торгуют здесь пивом и водами, можно 
слегка и перекусить. Торговые предприя
тия подобного рода весьма нужны, поль
зуются большой популярностью среди на
селения. Основные требования, которые к 
ним предъявляются, —  это ' быстрота в 
обслуживании, культура, чистота. Сюда 
заходят на минуту-другую. Стульев нет и 
не нужно. Потребитель взял кружку пи
ва, тарелочку с бутербродом или пирож
ком, наскоро покушал и двинулся дальше 
по своим делам...

Ежедневно в магазин X; 43 заходят 
сотни потребителей. А нынче потреби
тель —  известно какой: требовательный. 
Ему, видите ли, то не нравится, и это не 
по душе. Разве за каждым доглядишь?

В один из дней Вера Денисовна «недо
глядела» за одним из таких потреби
телей. Взял человек кружку пива у про
давца Арчвадзе и с некоторым удивле
нием смотрел с минуту, то на кружку, то 
на продавца. Пива было не долито с два 
пальца. Но продавец стойко выдержал 
выразительный взгляд покупателя: и не 
покраснел, и глазом не моргнул. Где тут 
возиться с каждым покупателем!

Покупатель —  разве за каждым догля
дишь? —  спокойно выпил неполновесную 
кружку пива, кинул прощальный взгляд 
на продавца и ушел во-свояси. А на следу
ющий день пришло в редакцию письмо, в 
котором; должно быть, этот самый тре
бовательный покупатель жаловался на ра
боту магазина X : 43: здесь и пиво недоли
вают, и за чистотой не следят, и, самое 
главное, продавцы сами учиняют денеж
ные расчеты с покупателями. А редакция 
переслала жалобу в Министерство торгов
ли Грузинской ССР. А министерство —  в 
левобережный Пищеторг.

И вот перед нами —  два ответа: один
из министерства, другой из Пище
торга. Заместитель министра Л. Руха
дзе сообщает (1 апреля), что все факты 
подтвердились и что Пищеторгу предло
жено снять с работы Арчвадзе, пред
упредить Безмагарычную и в декадный 
срок установить кассовый аппарат. Ди
ректор Пищеторга И. Геташвили до

кладывает (9 апреля), что все вышена
званное проведено в жизнь. «Одновремен
но докладываю, —  говорится в этом до
кументе, —  что в указанном магазине 
Срочно будет установлена касса для рас
четов с потребителями».

Срочно! Прошло два месяца, и —
снова недоглядела т. Безмагарычная! —  
потребители пишут о том, что в магазине 
особых перемен не произошло. Правда.
Арчвадзе уже нет, он устроился в другом 
месте. Но нет и кассового аппарата.

—  У нас установить его нельзя, —  
уныло вздыхает Безмагарычная. Ей вто
рит и вышедший на работу после болез
ни директор магазина т. Лашкарадзе.

А им обоим вторят, оказывается, и ра
ботники Пищеторга.

Приходили сюда работники Пищеторга: 
смотрели, глядели и решили, что кассу
установить никак нельзя. При этом
вели такие речи, будто кассовый аппа
рат —  это, по крайней мере, русхавскпй 
блуминг!

У магазина X  43 —  большой оборот. 
Годовой план —  3.600.ООО рублей. Это 
значит, что в месяц приходится по 300 
тысяч. А на весенне-летние месяцы еще 
больше: на май, например, вышло 336 ты
сяч. И все эти деньги— большие деньги!—  
проходят через руки продавцов. Они вам и 
пиво наливают, и хлеб с сыром ре
жут, и тут же принимают плату, и вы
дают сдачу.

Если заглянуть в книгу жалоб и пред
ложений магазина, то здесь не найдешь 
нн того, ни другого. Одни благодарствен
ные отзывы. При этом наибольшее сомне
ние вызывает запись, в которой магазин 
восхваляется как образец санитарии 
и гигйены. И это-то в магазине, торгую
щем пищевыми товарами, где продавцы 
ежеминутно мусолят деньги руками. И 
особенно сейчас —  в летние месяцы! 
Что это —  в интересах санитарии или в 
каких-либо других интересах?

★ *  *

Нет, не хотят ни Вера Денисовна Без
магарычная. ни т. Лашкарадзе, ни работ
ники Пищеторга ближе стать к запросам 
потребителей.

Как же быть в таком случае с ответа
ми, которые прислали тт. Рухадзе и Гета
швили? Не каждому ответу, оказывается, 
надо верить, особенно тем из них, в кото
рых склоняются слова —  срочно, немед
ленно.

Во всей этой истории не вымышлены 
ни фамилии, ни факты. Вымышленными 
оказались только ответы, присланные на 
жалобу покупателя.

Н. Н О ВИ Ц КИ Й .

Короткие сигналы

На берегу Куры в черте города Тбилиси 
нет ни одного дежурного поста, который 
мог бы, в случае необходимости, оказать 
помощь утопающим, а на городских мостах 
нет спасательных кругов. Исполкому Тби
лисского городского Совета и руководите
лям ДОСААФ, пишет читатель Сторинин, 
надо позаботиться об организации спаса
тельных средств на Куре.

В печати уже сообщалось о непоряд
ках во время демонстрации кинофильмов 
в Доме работников искусств (Тбилиси). 
Эти непорядки повторяются. 23 мая, на
пример, во время показа фильма «Их бы
ло пятеро» лента то и дело рвалась, от
дельные кадры демонстрировались вверх 
ногами, часто гас свет. Киномеханик был 
в нетрезвом состоянии.

Пора, пишут в коллективном письме 
зрители, навести порядок в Доме работни
ков искусств.
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Единство прав и обязанностей советских граждан
Одним из наиболее ярких примеров со

ветского демократизма, провозглашенного 
Конституцией СССР, явлнетгя единство 
прав и обязанностей граждан СССР. Кон
ституция СССР закрепила основные пра
ва и обязанности граждан, как одно из 
важнейших завоеваний Советской власти.
Впервые в истории человечества права и 
обязанности граждан социалистического 
общества не противостоят друг другу, а 
взаимно связаны, представляют собой пол
ное единство. Эта взаимосвязь объясняет
ся сущностью Советского государства. В 
СССР ликвидирована эксплуатация челове
ка человеком. Все граждане СССР равны 
между собой, ибо не имущественное или 
служебное положение, не национальная 
принадлежность, не пол, а личные способ
ности и личный труд каждого гражданина 
определяют его место в обществе; в усло
виях социализма благополучие каждого 
гражданина зависит от благополучия все
го обпщетва.

В  то время как в эксплуататорском об
ществе основные права фактически при
надлежат господствующему классу, а ос
новные обязанности несут трудящиеся 
массы, в советском обществе все граждане 
являются свободными, равноправными тру
жениками единого многонационального го
сударства, где нет прав без обязанностей, 
нет обязанностей без прав.

Советское государство предоставляет 
гражданам СССР невиданные в истории че
ловечества права —  право на труд, отдых, 
образование, материальное обеспечение в 
старости и другие права и политические 
свободы. При этом характерной особенно
стью советского демократизма является то, 
что социалистическое государство не толь
ко провозглашает те или Иные права, но и 
обеспечивает их реальное осуществление.
Предоставляя гражданам СССР подлинные 
демократические права и свободы, Совет
ская Конституция в то же время требует [ соревнование, массовое движение новато- 
от граждан выполнения определенных обя- j ров производства. Каждый член нашего об- 
занностен. Обязанности советских граждан щеетва знает, что чем больше труда он

не только правовые, но и моральные по 
своему характеру.

Одна из главнейших обязанностей совет
ских граждан —  соблюдение Конституции 
и исполнение законов СССР.

Советская Конституция закрепила побе
ду социализма в нашей стране. Она подня
ла на недосягаемую высоту свободу и неза
висимость нашей Родины, действительный 
суверенитет советского народа, ничем не 
ограниченное, подлинное народовластие, 
полноту прав и равноправие граждан, 
дружбу народов СССР и другие великие 
завоевания советского народа.

Не менее важно исполнение граждана
ми СССР текущих законов Советского госу
дарства, имеющих целью закрепление и 
дальнейшее развитие порядков, угодных и 
выгодных советским людям, направленных 
на обеспечение условий для построения 
коммунистического общества. Нарушение 
законов является актом, который ущемляет 
интересы Всего общества, ослабляет эконо
мическую и оборонную мощь Советской 
страны. Безусловное соблюдение законов 
всеми государственными органами, обще
ственными организациями и учреждения
ми, должностными лицами и отдельными 
гражданами —  одно из основных условий 
нашего успешного движения вперед. В по
слевоенное время на первый план в работе 
государственных органов выдвигается, на
ряду с другими задачами, и задача даль
нейшего укрепления советской законности.

Конституция СССР обязывает всех со
ветских граждан сознательно и добросо
вестно относиться к труду, блюсти дисцип
лину труда.

Труд —  источник богатства и могуще
ства советского общества. В нашей стране 
труд на зазорного, тяжелого бремени, ка
ким он считался раньше, превратился в 
дело чести, доблести и геройства. Из года 
6 год растет и ширится социалистическое

впосит в общее дело построения коммуниз
ма, тем лучше, богаче и краше будет его 
собственная жизнь.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство всемерно поощряют труд со
ветских людей. Этой цели служит у нас 
система награждения орденами и медалями 
за достижения и успехи на поприще сози
дательного труда.

Лишь за время с 1946 года по декабрь 
1953 года у нас в стране были награжде
ны орденами и медалями 1.622.427 рабо
чих, колхозников, ученых, инженерно-тех
нических работников; 6.540 Тружеников 
удостоены почетного звания Героя Социа
листического Труда.

Особое значение обязанность трудиться 
и блюсти дисциплину труда приобретает 
в период постепенного перехода от социа
лизма к коммунизму, когда необходимость 
создать изобилие промышленных и про
довольственных товаров требует огромно
го увеличения производительности труда. 
А это не может быть осуществлено без 
всеобщей обязанности трудиться и соблю
дать дисциплину труда. Вот почему эта 
обязанность представляет собой одну из са
мых высоких этических и правовых обя
занностей советских граждан. Без созна
тельной, социалистической дисциплины 
груда Нельзя построить коммунизм.

Однако есть еще у нас нерадивые чле
ны общества, которые отлынивают от ра
боты или же нечестно относятся к пору
ченному им делу. Советское государство 
карает тех. кто своим поведением нару
шает дисциплину труда й вредит тем са
мым Всему обществу.

Конституция СССР предусматривает 
обязанность граждан честно относиться 
к общественному долгу, а также обязан
ность уважать правила социалистическо
го общежития. Гражданин СССР обязан 
соблюдать не только правовые нормы, но 
и нормы социалистической морали —  
укреплять дружбу народов, являющуюся 
основой основ Советского многонациональ
ного государства, уважать труд и достоин

ство друТого человека, относиться R жен
щине, как к равноправному члену обще
ства, заботиться о детях и стариках, быть 
всегда честным и правдивым. В  своем по
ведении советские люди должны руковод
ствоваться йе только своими личными ин
тересами, но и общественными, исходить 
из того, что полезно и нужно обществу, 
что способствует его дальнейшему рас
цвету.

Священной обязанностью каждого гра
жданина СССР является защита социа
листической собственности. Социали
стическая собственность —  источник 
богатства и могущества нашей Родины, 
источник зажиточной и культурной жиз
ни всех трудящихся. Статья 131-я Кон
ституции СССР объявляет социалистиче
скую собственность священной и неприкос
новенной. Каждый советский гражданин 
обязан беречь и укреплять экономиче
скую основу нашего общества —  социа
листическую собственность. Лица, поку
шающиеся на общественную собствен
ность, являются врагами народа.

Придавая большое значение защите со
циалистической собственности, Коммуни
стическая партия Советского Союза за
крепила эту обязанность, как одну из 
важнейших обязанностей членов партии, 
в Уставе КПСС.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство с первых же дней суще
ствования Советской власти придают ог
ромное значение защите социалистиче
ской собственности. Известны высказыва
ния В. И. Ленина и И. В. Сталина о зна
чении незыблемости социалистической 
собственности для успешного строитель
ства коммунизма. За годы существования 
Советской власти был издан целый ряд 
Законов, имеющих целью уеилейиб охра
ны социалистической собственности. К 
расхитителям социалистической собствен
ности Советское государство подходит со 
всей строгостью закона. Рост социалисти
ческой собственности —  залог успешного 
строительства коммунизма. Поэтому пар
тии и правительство требуют от совет
ских граждан охраны социалистической 
собственности, что отвечает одновременно

и интересам каждого отдельного члена со
ветского общества.

Почетную обязанность граждан СССР 
представляет воинская служба в рядах 
Вооруженных Сил СССР. Всеобщая воин
ская обязанность является законом. За
щита Отечества— священный долг каждого 
гражданина СССР. Измена Родине —  на
рушение присяги, переход на сторону 
врага, нанесение ущерба военной мощи 
государства, шпионаж —  караются По 
всей строгости закона, как самое тяжкое 
злодеяние.

Советская Армия —  самая миролюбивая 
армия в мире. Ее задача—  защита свое
го Отечества от происков империалистов. 
Пока существует капиталистическое окру
жение, мы всегда должны быть готовы к 
проискам врагов нашего государства. По
этому, ведя подлинно миролюбивую внеш
нюю политику, Советское государство в 
то же время неустанно кренит оборонную 
мощь страны. Огромную роль играет в 
этом отношении всеобщая воинская обя
занность.

Всеобщая воинская обязанность— это по
четная обязанность граждан СССР. По
этому лица, лишенные по суду избира
тельных прав, не могут находиться в ря
дах Советской Армии.

Состоявшаяся в апреле первая сессия 
Верховного Совета СССР четвертого созы
ва явилась большим событием в жизни 
нашей Родины. Она подвела итоги огром
ной созидательной работы, проделанной 
нашим народом во всех областях Комму
нистического строительства, определила 
очередные задачи хозяйственного и куль
турного развития страны. Утвержденный 
высшим органом государственной власти 
страны бюджет СССР на 1954 год отра
жает политику Коммунистической партии, 
направленную на дальнейший подъем со
ветской экономики и благосостояния на
рода, на обеспечение обороны страны и 
укрепление могущества нашей Родины.

Тесно сплоченный вокруг мудрой Ком
мунистической партии, под ее испытан
ным руководством, советский народ уве
ренно идет к торжеству коммунизма.

Доцент Л . А Л ЕК С И Д З Е .

По следам неопубликованны х
п и с е м

В полученном редакцией письме В. Ро- 
манюк говорилось о плохом снабжении 
очхамурским рабкоопом рабочих совхоза. 
Правление Аджаркоопкавшири подтверди
ло правильность приведенных в письме 
фактов. Приняты меры для улучшения 
работы кооператива.

Заведующий общественным питанием 
т. Гутидзе и заведующий столовой М? 1 
т. Дзнеладзе сняты с работы. Председа
тель правления очхамурского рабкоопа 
т. Гогуадзе предупрежден.

*  *  *
Редакция получила письмо о злоупо

треблениях заведующего магазином Л! 1 
сельпо Марнеульского района Карахмазлы.

Прокуратура Грузинской ССР сообщает, 
что факты присвоения заведующим мага
зином кооперативных средств подтверди
лись.

Следствие по этому делу прокуратурой 
Марнеульского района закончено и направ
лено в народный суд

*  * #
Редакция «Зари Востока» получила 

письмо, в котором сообщалось о непоряд
ках в клубе «Закметаллургстроя».

Исполком Руставского городского Сове
та подтвердил указанные в письме факты. 
Приняты меры по улучшению культурно
го обслуживания строителей.

Директору клуба строителей т. Пико- 
лаишвили предложено систематически 
проводить лекции, организовывать не 
менее трех раз в Месяц концерты в клубе, 
а также в поселках строителей, шире 
привлекать рабочих и служащих к заня
тиям в кружках художественной самодея
тельности.

*  *  *
Редакция получила письмо о том, что 

работник киоска X : 6 Союзпечати гр. Ба- 
бахайов нарушает правила торговли, гру
бо обращается с покупателями. ,

Как сообщил нам начальник Тбилис
ского отделения Союзпечати т. Степанов, 
факты, указанные в письме, подтверди
лись. Киоскеру Бабаханову объявлен стро
гий выговор с Последним предупрежде
нием.

*  *  *
Группа читателей из Ленингори на

писала в редакцию о том, что необхо
димо возобновить автобусное сообщение 
между Сталинири и Ленингори.

Как сообщает Министерство автомо
бильного транспорта и шоссейных дорог 
Грузинской ССР, до конца июня текущего 
года Сталинирская автотранспортная кон
тора откроет автобусное сообщение между
Сталинири и Ленингори.

*  *  *
Исполком Юго-Осетинского областного 

Совета подтвердил факты, приведенные 
в письме читателя т. Тедеева о плохой 
работе сталинирской городской бани. В 
настоящее время начата реконструкция 
бани, на что отпущено 400.000 рублей. 
После реконструкции пропускная способ
ность ее значительно увеличится.

*  *  *
Читатель Е. Лошаков написал в редак

цию о том, что в магазинах г. Батуми 
отсутствуют фотохимикаты и другие фото
товары.

Из Министерства торговли Грузинской 
ССР нам сообщили, что факты, приведен
ные в письме Е. Лошакова, подтвердились. 
Грузинской базе «Союэопткультторга» 
дано указание отпустить Фотохимикаты 
Аджарторгу в первую очередь.
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Речь товарища Н. С. Хрущева
на митинге т р у д я щ и х с я  гор. Праги  

15 июня 1954 года
Дорогие товарищи, трудящиеся славно

го города Праги!
Позвольте мне передать вам и в вашем 

лице всему народу Чехословацкой Респуб
лики горячий братский привет от совет
ского народа. (Бурные, продолжительные 
аплодисменты. Возгласы: «Ура!», «Да
здравствует Советский Союз!»).

Сегодня закончил свою работу десятый 
съезд Коммунистической партии Чехосло
вакии. Съезд продемонстрировал единство 
и сплоченность рядов Коммунистической 
партии Чехословакии, готовность ее и 
дальше верно и беззаветно служить свое
му народу, самоотверженно бороться за 
счастье трудящихся.

Рабочие, крестьяне, интеллигенция Че
хословакии под руководством Коммуни
стической партии добились больших ус
пехов в укреплении своего народно-де
мократического государства, в строитель
стве основ социализма.

Отмечая достигнутые успехи, десятый 
съезд Коммунистической партии Чехосло
вакии наметил широкую программу даль
нейшего развития экономики и культуры 
республики. Коммунистическая партия 
Чехословакии на своем съезде выдвинула 
как основную, важнейшую задачу —  
добиваться неуклонного повышения жиз
ненного уровня трудящихся, все большего 
удовлетворения их материальных и ду
ховных потребностей, постоянно забо
титься о благе народа. Успешное осуще
ствление этой задачи возможно только на 
основе неуклонного повышения производи
тельности труда во всех отраслях народ
ного хозяйства, снижения себестоимости 
продукции, строжайшего режима эконо
мии, мощного подъема сельского хозяй
ства.

Высокая организованность и дружная 
работа съезда, глубойое и всестороннее 
обсуждение насущных вопросов дальней
шего развития республики, полное еди
нодушие делегатов съезда в принятии ре
шений, поддержка Коммунистической пар
тии другими партиями Национального 
фронта, ваша сегодняшняя демонстрация, 
выражающая доверие трудящихся страны 
Коммунистической партии, их решимость 
поддерживать ее политику —  все это 
вселяет твердую уверенность в том, что 
решения, принятые съездом Коммунисти
ческой партии Чехословакии, будут ус
пешно выполнены. (Бурные, продолжи
тельные аплодисменты).

Советский народ с большой радостью 
встречает и от всего сердца приветствует 
каждую новую победу чехословацкого 
народа на пути строительства новой жиз
ни. Мы с огромным удовлетворением мо
жем отметить, что между народами Чехо
словакии и Советского Союза на прочной 
основе сложились отношения подлинной 
братской дружбы и тесного сотрудниче
ства. (Бурные, продолжительные апло
дисменты). Эта дружба с каждым днем

развивается и крепнет на благо наших 
народов. Советский Союз и впредь будет 
верным и надежным другом Чехословац
кой Республики, на которого можно поло
житься. (Бурные, продолжительные апло
дисменты. Возгласы: «Ура!», «Да здрав
ствует Советский Союз!»). В этом могут 
быть твердо уверены трудящиеся Чехо
словакии. (Бурные, продолжительные ап
лодисменты. Возгласы: «С Советским
Союзом навеки вместе!», «Ура!»).

Наши народы, занятые великим сози
дательным трудом, жизненно заинтересо
ваны в сохранении и упрочении мира. 
Враги мира угрожают человечеству новой 
мировой войной. Но народы всех стран 
мира все более активно выступают за со
хранение и упрочение мира.

Когда мы говорим о нашем стремлении 
к мирному урегулированию международ
ных вопросов, а эго мы говорим от чисто
го сердца, то некоторые государственные 
деятели капиталистических стран пред
ставляют это как нашу слабость. Этим 
они хотят ввести в заблуждение общест
венное мнение своих стран.

Советский Союз последовательно прово
дит политику мира, настойчиво борется за 
сокращение вооружений. Советский Союз 
всегда выступал и выступает за безуслов
ное запрещение применения атомного, 
водородного и других видов оружия массо
вого уничтожения людей. Раньше против
ники разоружения и запрещения атомного 
оружия говорили, что Советский Союз 
вносит эти предложения лишь потому, 
что он не имеет атомного и водородного 
оружия. Теперь, когда мы имеем атомное 
и раньше других создали водородное ору
жие, мы внесли предложение дать тор
жественное обещание не применять этих 
видов оружия, с- тем чтобы перейти к пол
ному его запрещению. Понятно, что этого 
мы добиваемся не потому, что мы слабы, 
а потому, что мы в интересах трудящихся 
масс проводим на деле действительно 
миролюбивую политику.

Глубоко ошибаются те, кто, придержи
ваясь политики с позиций силы, думает 
запугать нас угрозами. Мы не из слабо
нервных и угрозами нас не запугаешь. 
Такая политика нам знакома. Ее в свое 
время проводил Гитлер. А к чему это при
вело? Гитлер давно сгнил, а наши народы 
живут и здравствуют. (Бурные, продол
жительные аплодисменты).

Теперь, когда наши силы умножились 
и окрепли, нам тем более не страшны 
никакие угрозы. Лагерь демократии и со
циализма вырос в могучую непреобори
мую силу и является нерушимым опло
том мира. (Продолжительные аплодисмен
ты).

Мы исходим из того факта, что лагерь 
социализма и лагерь капитализма могут 
мирно сосуществовать. Но мы также зна
ем, что мир сам по себе не придет, что за 
него надо бороться последовательно и на
стойчиво.

Заявление В. М. Молотова
на Женевском совещании по корейскому вопросу 

15 июня 1954 года
Бороться за мир —  это значит доби

ваться мирного разрешения международ
ных вопросов. И это мы делаем и будем 
делать, не покладая рук.

Бороться за мир —  это значит доби
ваться дальнейшего подъема промышлен
ности, сельского хозяйства стран народ
ной демократии, укреплять обороноспособ
ность наших стран, чтобы агрессоры зна
ли: если тронешь, то не устоишь! (Про
должительные аплодисменты).

Вот почему коммунистические партии 
призывают трудящихся стран народной 
демократии —  рабочих, крестьян и интел
лигенцию укреплять свои государства, 
умножать их богатства и добиваться по
вышения жизненного уровня народов.

Великий Ленин и продолжатель его 
дела Сталин учили, что новый обществен
ный строй может и должен победить бла
годаря более высокому уровню производи
тельности труда. Поэтому борьба за повы
шение производительности труда является 
главной задачей трудящихся, строящих 
социализм.

Капиталисты также за высокую произ
водительность труда. Но в капиталистиче
ских странах повышение производитель
ности труда ведет к обогащению кучки 
капиталистов, к ухудшению материально
го положения широких масс трудящихся.
В странах социализма и демократии по
вышение производительности труда идет 
на пользу самим трудящимся и обеспечи
вает непрерывный рост их материального 
благосостояния и культурного уровня.

Основным источником великой жизнен
ной силы и могущества стран демократи
ческого лагеря является нерушимая друж
ба наших народов, основанная на принци
пе взаимного глубокого уважения и равно
правия. Можно не сомневаться в том, что 
эта дружба свободных и равноправных 
народов будет все больше развиваться и 
крепнуть, что явится гарантией свободы 
и независимости наших народов, залогом 
успехов в борьбе за мир во всем мире.

От души желаем трудящимся Праги, 
рабочим, крестьянам и интеллигенции 
Чехословакии новых больших успехов в 
социалистическом строительстве, в борьбе 
за дальнейшее процветание Чехословац
кой Республики.

Да здравствуют народы Чехословацкой 
Республики!

Да здравствует Национальный фронт 
Чехословакии!

Да здравствует Коммунистическая пар
тия Чехословакии —  передовой отряд ра
бочего класса и всех трудящихся Чехосло
вацкой Республики!

Пусть живет и крепнет братская неру
шимая дружба между народами Советского 
Союза и Чехословакии! (Бурная, продол
жительная овация. Возгласы: «Ура!», «Да 
здравствует Коммунистическая партия 
Советского Союза!», «Да здравствует Со
ветский Союз!», «Дружба с Советским Со
юзом на вечные времена!»).

Митинг в Праге, посвящ енны й окончанию X съезда  
Коммунистической партии Чехословакии

ПРАГА, 15 июня. (ТАСС). Сегодня на]ного ЦК КПЧ и делегации братских ком- 
Старомесской площади состоялся много- мунистических и рабочих партий, 
тысячный митинг, посвященный оконча- Митинг открыл первый секретарь
нию X съезда Коммунистической партии Пражского обкома КПЧ 
Чехословакии. i Он предоставил слово

Собравшиеся на площади и на приле- тоцкому.
гающих улицах трудящиеся столицы 
бурными аплодисментами приветствовали 
появление колонны делегатов X съезда 
Коммунистической партии Чехословакии.

Мощным «ура» и скандированием ло- 
яунгов «Да здравствует КПЧ! Да здрав
ствует Советский Союз! Да здравствует 
мир!» присутствующие приветствовали по
явление на трибуне членов вновь избран-

речь присутствующие неоднократно пре
рывали аплодисментами и могучим «ура». 

На митинге с речами выступили пред- 
едржих Казелка. ставитель Коммунистической партии Ки- 

Антонину Запо- Тая Лю Чжан-шэн, секретарь Коммуни
стической партии Италии Эдуардо д'Оно- 
фрио. На митинге выступили также пред-Антонин Запотоцкий рассказал о том, 

какие вопросы решил X съезд КПЧ, и ставители Французской коммунистиче- 
подчеркнул, что чехословацкий народ ской партии и Коммунистической партии 
сейчас как никогда един и тесно  ̂сплочен 
вокруг Центрального комитета Коммуни
стической партии Чехословакии.

Германии.
Митинг вылился в могучую демонстра-

„  — “ • цию единения чехословацкого народаМощным «ура» все присутствующие _ п
встретили появление на трибуне первого : с Коммунистической партиен -
секретаря ЦК КПСС И. С. Хрущева. Его | кии.

Окончание X съезда Коммунистической партии Чехословакии
ПРАГА, 15 июня. (ТАСС). Сегодня на 

утреннем заседании X съезда Коммунисти
ческой партии Чехословакии закончились
Йения по докладам Новотного, Штетки и 

ирокого. Всего в прениях выступило 54 
делегата.

Доклады и выступления в прениях по
казали, что Коммунистическая партия 
Чехословакии пришла к своему съезду 
монолитной.

Ввиду того, что на съезде не было раз
ногласий по обсуждаемым вопросам, до
кладчики Новотный, Штетка и Широкий 
отказались от заключительного слова.

После утверждения доклада мандатной

комиссии съезд единодушно принял резо
люцию, в которой одобряет деятельность 
ЦК КПЧ за период между IX и X съезда
ми партии; одобряет доклад, сделанный 
тов. Новотным, и утверждает его как ди
рективу для дальнейшей деятельности 
Коммунистической партии Чехословакии.

X съезд КИЧ утвердил также сообще
ние Центральной ревизионной комиссии.

После этого X съезд КПЧ перешел к об
суждению пятого пункта повестки дня и 
заслушал доклад Вацлава Пашека «Изме
нения в Уставе Коммунистической партии 
Чехословакии».

Съезд утвердил предложенные в докла
де изменения и дополнения к Уставу пар
тии.

На закрытом заседании съезд избрал 
Центральный комитет Коммунистической 
партии Чехословакии в составе 84 членов 
и 28 кандидатов. Съезд избрал также 
Центральную ревизионную комиссию.

X съезд Коммунистической партии Че
хословакии принимает затем приветствие 
Коммунистической партии Советского 
Союза.

В  заключение на съезде с речью высту
пил Антонин Запотоцкий.

Пленум ЦК Коммунистической партии Чехословакии
ПРАГА, 16 июня. (ТАСС). Вчера со

стоялся пленум ЦК Коммунистической 
партии Чехословакии, избранного на
X съезде КПЧ.

Членами Политбюро ЦК единогласно 
избраны: Карел Бацчлек, Рудольф Барак, 
Алексей Чсничка, Яромир ДолансКий,

Зденек Фирлингер, Вацлав Копецкий,
Антонин Новотный, Вильям Широкий,
Антонин Запотоцкий. Кандидатами в чле
ны Политбюро ЦК избраны: Людмил А
Япковцова и Отакар Шнмунек.

Первым секретарем ЦК был единоглас
но избран Антонин Новотный, секретаря

ми ЦК: Пржи Гендрих, Бруно Келер,Враг 
тислав Крутина и Вацлав Пашек. Из
бранные секретари составляют Секрета
риат ЦК КПЧ.

На организационном заседании Цент
ральной ревизионной комиссии предсе
дателем этой комиссии был избран 
Позсф Штетка.

Сессия Государственного собрания Венгрии
2. Йзйснение закона о гражданском су

допроизводстве.
3. Изменение закона об уголовном судо

производстве.

БУДАПЕШТ, 15 июня. (ТАСС). Сегодня 
здесь открылась сессия Государственного 
собрания Венгерской Народной Республики. 
Сессию открыл председатель Государствен
ного собрания Шандор Ронаи.

Сессия единогласно приняла следующую 
повестку дня:

1. Об исполнении государственного бюд
жета 1953 года о утверждение бюджета 
на 1954 год.

4. Законопроект об учреждении мини
стерства внутренней торговли и министер
ства внешней торговли.

С докладом по первому вопросу выступил 
министр финансов Кароль Олт.

Закончилась 10-я сессия 
Дунайской комиссии!

БУДАПЕШТ, 15 июня. (ТАСС). Сегодня 
закончила работу 10-я сессия Дунайской 
комиссии, в которой участвуют Болгария, 
Венгрия, Румыния, Советский Союз, Чехо
словакия и Югославия.

По всем вопросам, обсуждавшимгя на 
10-й сессии Дунайской комиссии, были 
приняты единогласные решения. Следую
щая сессия Дунайской комиссии намечена 
на 8 декабря этого года в городе Буда
пеште.

Господин председатель, господа деле
гаты!

При обсуждении корейского вопроса 
13 мая глава британской делегации вы 
сказал мнение, что следует «прийти к 
согласию по основным принципам». При 
этом он перечислил пять пунктов воз
можного соглашения, упомянув о следую
щем: о проведении выборов для образова
ния общекорейского правительства, о со
блюдении принципа пропорциональности 
на этих выборах на Севере и Юге Кореи, 
об обеспечении свободы выборов на осно
ве всеобщего избирательного права и при 
тайном голосовании, о международном на
блюдении за выборами иод эгидой Орга
низации Объединенных Наций, об уста
новлении условий вывода иностранных 
войск из Кореи. В заявлении г-на Идена 
было сказано: «Если бы мы согласились
на эти пять принципов, о которых я 
только что говорил, настоящая конферен
ция могла бы перейти к практическим 
задачам по выработке условий и стадий».

5 июня советская делегация предста
вила на рассмотрение совещания свои 
предложения об основных принципах 
урегулирования корейского вопроса. Эти 
предложения в ряде пунктов в основном 
совпадают с предложениями британской 
делегации. В  советском проекте также 
было сформулировано пять пунктов, при 
этом в более точной и конкретной форме, 
в чем нетрудно убедиться.

'Содержание советских предложений ха
рактеризуется следующими основными 
положениями:

a ) Проведение общекорейских свобод
ных выборов в течение шести месяцев 
при соблюдении пропорционального пред
ставительства по всей Корее.

b ) Создание общекорейской комиссии 
из представителей Северной и Южной 
Кореи для подготовки и проведения сво
бодных общекорейских выборов.

c ) Вывод всех иностранных войск из 
Кореи до начала проведения выборов.

d) Образование международной комис
сии по наблюдению за проведением обще
корейских выборов.

e) Признание необходимости обяза
тельств по обеспечению мирного разви
тия Кореи со стороны государств, наибо
лее заинтересованных в поддержании ми
ра на Дальнем Востоке.

Внося эти предложения, советская де
легация указала как на факт известного 
сближения точек зрения участников со
вещания в отношении некоторых основ
ных принципов, на которых должно осно
вываться мирное урегулирование в Корее, 
так и на наличие остающихся расхожде
ний по ряду вопросов. При этом нами 
было указано, что мы разделяем точку 
зрения британской делегации насчет же
лательности установить основные прин
ципы для достижения соглашения по ко
рейскому вопросу.

Что означало бы принятие с теми пли 
иными поправками предложений, которые 
были внесены советской делегацией? Не 
может быть сомнений в том, что соответ
ствующее решение совещания явилось бы 
шагом вперед в подготовке восстановле
ния национального единства Кореи. 
Принятие пяти советских предложений, с 
внесением в них возможных корректив,' 
еще не решило бы вопроса о восстановле
нии единства корейского государства, но 
содействовало бы подготовке такого реше
ния, которое должно быть осуществлено 
в свое время.

Предложения советской делегации 
встретили полное одобрение со стороны 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики и Китайской Народной Респуб
лики. Но они натолкнулись на грубый 
отказ от их конкретного рассмотрения со 
стороны представленных на совещании 
государств, которые под флагом Органи
зации Объединенных Наций вели трех- 
летнюго войну в Корее.

Здесь обнаружилось, что со стороны 
этой группы государств —  по крайней 
мере в настоящее время —  нет стрем
ления найти пути к согласованию усилий 
всех участников Женевского совещания, 
чтобы сделать хотя бы шаг вперед, об
легчающий восстановление единства ко
рейского государства. Лицемерные слова 
ц фарисейские речи против коммунисти
ческих государств не могут скрыть этого 
простого факта. Только так можно оце
нить тот факт, что при нежелании при
знать обоснованность и справедливость 
советских предложений здесь не было 
внесено никаких других предложений, ко
торые могли бы облегчить начало восста
новления национального единства Кореи.

Генеральным оратором по вопросу о
советских предложениях 11 июня высту
пал представитель Канады. При этом бы
ло задано столько не относящихся к де
лу и совершенно неуместных вопросов по 
Поводу советских предложений, что это 
можно рассматривать только как попытку 
запутать обсуждаемый вопрос. Но он 
сделал и свой вывод, смысл которого по
нять нетрудно. Он закончил свою речь 
словами: «Будет лучше, если мы будем
прямо смотреть в лицо фактам наших
разногласий и признаем их, нежели бу
дем вводить себя в заблуждение ложны
ми надеждами и заставлять народы мира 
верить тому, что существует согласие, тог
да как такого согласия не существует».

Из слов канадского представителя мож
но сделать только один вывод: надо отка
заться от попыток искать возможности до
говориться хотя бы по некоторым основ
ным принципам решения корейского во
проса, так как согласие не может быть до
стигнуто, и поэтому не следует вводить в 
заблуждение общественное мнение поиска
ми такого соглашения. В таком случае, по
чему канадский представитель умолчал о 
предложении британской делегации от 13 
мая, которое также предлагало «прийти к 
согласию по основным принципам» и счи
тало это весьма желательным. Если пред
ставитель Канады говорил о недопустимо

сти вводить в заблуждение общественное 
мнение предложениями, которые продемон
стрировали бы наличие некоторых положе
ний, признанных всеми участниками Же
невского совещания, то относятся ли тако
го рода нападки и к предложениям об 
основных принципах, внесенных делега
цией Великобритании? Не следует забы
вать о необходимости держаться какой-то 
логики, если хочешь быть убедительным.

Глава французской делегации присоеди
нился 11 июня к заявлению представите
ля Канады. Однако он внес свое предложе
ние по корейскому вопросу, также состоя
щее из пяти основных пунктов. Большин
ство этих пунктов более или менее сходно 
с предложениями советской делегации, а 
также с предложениями британской деле
гации. И все же французская делегация, 
равно как и канадская делегация, счи
тает вообще нежелательным говорить о 
принятии на Женевском совещании общих 
принципов по корейскому вопросу. Возни
кает вопрос, серьезно ли относится делега
ция Франции к своим пяти пунктам общцх 
принципов по корейскому вопросу?

Глава бельгийской делегации г-н Спаак 
договорился до того', будто предложения со
ветской делегации привели бы «в ужасаю
щим последствиям» для Организации Объ
единенных Наций, что будто бы их сле
дует считать «смертоносными» для ООН 
и т. п. Все эти «страшные» слова и оратор
ские приемы появились на свет только по 
тому случаю, что в советском проекте пред
ложений о создании международной комис
сии по контролю за общекорейскими вы
борами не предусматривается назначение 
этой комиссии Организацией Объединен
ных Наций. Однако г-н Спаак, видимо, за
был, что при созыве Женевского совеща
ния, на котором он участвует, мы действо
вали без Организации Объединенных На
ций. Тем не менее, никто из нас не счи
тал и не считает это недопустимым.

Выступая 11 июня, глава британской 
делегации не вспомнил о своих пяти основ
ных принципах по корейскому вопросу, о 
которых он говорил 13 мая. На этот раз его 
занимали только, как он говорил, «две про
блемы: авторитет Организации Объединен
ных Наций и принцип свободных выбо
ров». Разумеется, никто из участников Же
невского совещания не отрицает того, что 
необходимо дорожить —  и притом не на 
словах, а на деле— как авторитетом Орга
низации Объединенных Наций, так и необ
ходимостью соблюдения принципа свобод
ных выборов в Корее.

Ряд других делегаций также высказыва
лись за отклонение предложений советской 
делегации, выступая в роли саморекламных 
защитников Организации Объединенных 
Наций.

Мне остается еще раз обратить внима
ние совещания на то, что можно по-разно
му защищать авторитет Организации Объ
единенных Наций. Не всякая так называе
мая «защита» поднимает этот авторитет. В 
корейской войне флаг Организации Объ
единенных Наций был использован под 
нажимом агрессивных кругов США в ущерб 
принципам и самому Уставу Организации 
Объединенных Наций. Такими способами 
нельзя укрепить авторитет этой междуна
родной организации. Советское правитель
ство стояло и стоит за то, чтобы авторитет 
Организации Объединенных Наций не под
рывался нарушениями Устава ООН, не при
нижался использованием этой международ
ной организации в интересах той или иной 
агрессивной группировки государств.

Что касается принципа свободных обще- 
корейских выборов, то в советских предло
жениях полностью обеспечивается соблюде
ние этого принципа. Никому из выступав
ших против советских предложений ни в 
какой мере не удалось поколебать обосно
ванность этих предложений, если говорить 
об интересах обеспечения свободы общеко
рейских выборов.

Наибольшим нападкам подверглось 
предложение о создании общекорейской 
комиссии из представителей Северной и 
Южной Кореи для подготовки и прове
дения выборов. Однако сам факт отказа от 
создания общекорейского органа для про
ведения выборов свидетельствует о неува
жении к правам корейского народа, по
скольку такое дело, как общекорейские 
выборы, должно находиться в руках самих 
корейцев, в руках самого корейского на
рода. Чем бы ни мотивировался такой от
каз, он представляет собой попытку навя
зать Северной Корее южнокорейский ли- 
сынмановский режим, что, как все знают, 
не удалось сделать путем трехлетней вой
ны. Следовательно, нежелание создать об
щекорейский орган для проведения сво
бодных выборов во всей Корее является 
тем искусственным средством, при помощи 
которого срывают самую возможность про
ведения общекорейских выборов.

Попытки передать вопрос об общекорей- 
екпх выборах в Организацию Объединен
ных Наций, которая выступает в Корее в 
качестве воюющей стороны и которая не 
имеет поэтому моральных оснований для 
роли беспристрастного органа в корей
ском вопросе, явно несостоятельны. Такие 
попытки не могут снять ответственность с 
тех, кто не желает сделать хотя бы пер
вый шаг в подготовке национального един
ства Кореи на условиях, приемлемых для 
основной массы населения как Северной, 
так и Южной Кореи.

Обсуждение показало, что в настоящее 
время большинство участников Женевского 
совещания делает невозможной договорен
ность хотя бы о первых шагах, направ
ленных к восстановлению национального 
едипства Кореи.

Тем не менее, Советское правительство 
будет добиваться, чтобы и в дальнейшем 
любые возможности были использованы с 
целью достижения соглашения о мирном

урегулировании корейского вопроса на
основе создания единого, независимого а 
демократического корейского государ
ства.

Мы считаем, что при создавшихся усло
виях делу восстановления национального , 
единства Кореи больше всего будет со
действовать обеспечение условий для 
укрепления дальнейшего мирного развития 
Кореи на Севере и на Юге. Этим задачам 
отвечают те предложения, которые были 
сегодня внесены делегацией КНДР и кото
рые имеют целью упрочить мирные усло
вия в Корее.

В соответствии с этим советская Делега
ция поддерживает как предложение об 
установлении возможно более короткого 
срока для вывода всех иностранных воору
женных сил из Кореи, так и предложе
ние о сокращении численности войск Се
верной и Южной Кореи. Такие предложе
ния могут не понравиться лисыпмановцам 
в Южной Корее. Но не может быть сом
нения в том, что эти предложения соот
ветствуют интересам корейского народа и 
интересам укрепления мира.

Советская делегация поддерживает так
же предложение об образовании из пред
ставителей Корейской Народно-Демократи
ческой Республики и Корейской Республи
ки комиссии для рассмотрения вопроса о 
создании условий постепенной ликвидации 
военного положения в Корее и о переводе 
войск обеих сторон на мирное положение. 
Принятие такого решения не только об
легчит экономическое положение корейско
го народа на Севере и на Юге страны, но 
и имеет важное значение для укрепления 
мира на всем Дальнем Востоке. Вместе с 
тем, советская делегация всемерно поддер
живает требование КНДР о том, чтобы 
правительства Соединенных Штатов Аме
рики и других стран отменили явно неза
конные меры блокады и эмбарго в отноше
нии Корейской Народно-Демократической 
Республики, что в настоящих условиях 
не только противоречит элементарным 
международным нормам, но и является 
преступлением против корейского народа.

Будет совершенно правильным, если со
вещание признает несовместимым с инте
ресами мирного объединения Кореи нали
чие таких договоров между той или другой 
частью Кореи и другими государствами, 
которые связаны с военными обязатель
ствами. При этом нельзя не отметить, что 
договор о так называемой «взаимной обо
роне», заключенный между Соединенны
ми Штатами Америки и Южной Кореей, в 
корне противоречит интересам мира в Ко
рее. Этот договор предусматривает сохра
нение американских вооруженных сил На 
территории Южной Кореи в течение неоп
ределенно долгого периода. Иными слова
ми, указанный договор означает бессроч
ную иностранную оккупацию корейской 
территории. Он рассчитан не на мирное 
урегулирование корейского вопроса, а на 
поддержку агрессивных замыслов путем 
новых военных авантюр в Корее. Нельзя 
допустить, чтобы агрессивные круги США 
превратили Южную Корею в плацдарм для 
развязывания новой войны на Дальнем 
Востоке. Несовместимость таких договоров 
с интересами корейского народа очевидна.

Вместе с тем, советская делегация под
держивает предложение об образовании об
щекорейского комитета для разработки и 
осуществления согласованных мероприятий 
по установлению и развитию экономиче
ских и культурных связей между Корей
ской Народно-Демократической Республи
кой и Корейской Республикой. Отрицать 
необходимость такого мероприятия значит 
мешать сближению между Северной и Юж
ной Кореей и затруднять подготовку усло
вий для воссоздания единства корейского 
государства.

Большое значение будет иметь, если го
сударства —  участники Женевского сове
щания особо заявят о своем признании 
необходимости обеспечения мирного разви
тия Кореи. Можно не сомневаться, что та
кая международная помощь найдет всеоб
щее одобрение в корейском народе. Такого 
рода признание со стороны других госу
дарств будет способствовать созданию 
условий для скорейшего решения задачи 
мирного объединения Кореи в единое, 
независимое, демократическое государство.

В дополнение к тем предложениям, кото
рые представлены сегодня делегацией Ко
рейской Народно-Демократической Респуб
лики, советская делегация вносит на рас
смотрение совещания проект следующей 
совместной декларации всех участников 
совещания:

« Д Е К Л А Р А Ц И Я  
ПО ВО П РО С У  О К О Р Е Е

Государства —  участники Женевского 
совещания согласились о том, что впредь 
до окончательного урегулирования корей
ского вопроса на основе создания единого, 
независимого и демократического корей
ского государства не должны быть пред
приняты какие бы то ни было действия, 
которые могли бы поставить под угрозу 
поддержание мира в Корее.

Участники совещания выражают уве
ренность в том, что как Корейская Народ
но-Демократическая Республика, так и 
Корейская Республика будут действовать в 
соответствии с настоящей декларацией в 
интересах мира».

Советская делегация полагает, что каж
дый шаг Женевского совещания, который 
будет направлен на укрепление дальней
шего мирного развития Кореи, будет иметь, 
вместе с тем, важное значение для умень
шения международной напряженности и 
для укрепления всеобщего мира.
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Женевское совещание министров
иностранных дел

Ж ЕНЕВА , 15 июня. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня 19 делегаций, участвующих в 
обсуждении корейского вопроса, собра
лись на очередное пленарное заседание. 
Председательствовал А. Иден.

Известно, что на заседании 5 июня 
глава делегации Советского Союза внес 
на рассмотрение совещания проект пред
ложения, состоящего из пяти пунктов, 
целью которого является достижение 
предварительного соглашения об основных 
принципах урегулирования корейского 
вопроса. В  этом советском проекте выде
лены те вопросы, по которым можно бы
ло бы прийти к согласованному решению 
и которые могли бы стать основой реше
ний Женевского совещания, и указаны те 
вопросы, по которым обнаружились рас
хождения и которые, следовательно, дол
жны быть подвергнуты дополнительному 
рассмотрению.

На предыдущем заседании, состоявшем
ся 11 июня, делегации Китайской Народ
ной Республики и Корейской Народно- 
Демократической Республики выразили 
согласие с мнением советской делегации 
о целесообразности принятия предвари
тельного решения по общим, принци
пиальным вопросам мирного урегулиро
вания в Корее и предложили принять 
советский проект предложений, что содей
ствовало бы успешному выполнению со
вещанием его задачи подготовки восста
новления национального единства Кореи 
на мирной, демократической основе.

Однако при обсуждении на предыдущем 
заседании советских предложений со всей 
очевидностью выявилось нежелание США 
и ряда других государств, участвовавших 
под флагом ООП в американской интер
венции в Корее, хоть в какой-либо степе
ни содействовать мирному урегулирова
нию в Корее. Высказываясь за отклоне
ние предложений советской делегации, 
представители этих государств не внесли 
своих предложений, тем самым показав, 
что они вообще не хотят никакого согла
шения по корейскому вопросу.

Выступивший на сегодняшнем заседа
нии первым глава делегации Корейской 
Народно-Демократической Республики Нам 
Ир отметил, что отказ представителей 
стран, принимавших участие в трехлет
ней вооруженной интервенции в Корее 
под флагом ООН, принять советские пред
ложения продиктован желанием прави
тельств этих стран сохранить расчлене
ние Кореи с тем, чтобы в подходящий 
момент снова попытаться распространить 
южнокорейский режим на Северную Ко
рею. Нам Ир указал, что если не удастся 
сейчас договориться по вопросам, связан
ным с проведением выборов с целью объ
единения Кореи, то следует договориться 
но другим важным вопросам и, прежде 
всего, но вопросу о сохранении мира в 
Корее, имея при этом в виду, что сохра
нение и укрепление мира облегчило бы 
решение в ближайшем будущем задачи 
объединения страны. Исходя из этих со
ображений, Нам Ир внес от имени деле
гации КНДР предложение «Об обеспече
нии мирных условий в Корее». Он вы
разил уверенность, что проведение меро
приятии, предусмотренных этими пред
ложениями, обеспечит переход от переми
рия к прочному миру в Корее и тем са
мым будет способствовать мирному объе
динению страны.

Глава делегации Китайской Народной 
Республики Чжоу Энь-лай, взявший сло
во вслед за Нам Иром, поддержал пред
ложения из шести пунктов, внесенные 
делегацией КНДР. Он указал при этом, 
что нет оснований считать, будто нельзя 
достигнуть соответствующего соглашения 
на основе этих предложений. Чжоу Энь- 
лай предложил провести заседания в уз
ком составе с участием Китайской На
родной Республики, СССР, Англии, США, 
Франции, КНДР и Корейской Республики 
для обсуждения мероприятий, относящих
ся к укреплению мира в Корее. Чжоу 
Энь-лай выразил надежду, что делегации 
государств— участников совещания серь
езно рассмотрят это предложение.

Затем выступил глава делегации СССР 
В. М. Молотов. В  своем заявлении он под
верг анализу возражения против совет
ских предложений, выдвинутые на засе
дании 11 июня делегациями государств, 
которые вели под флагом Организации 
Объединенных Наций трехлетнюю войну 
в Корее, и показал, что эти делегации 
ищут искусственные предлоги для того, 
чтобы помешать достижению соглашения 
по корейскому вопросу.

Указав на то, что в настоящее время 
большинство участников Женевского со
вещания делают невозможной договорен
ность хотя бы о первых шагах, напра
вленных к восстановлению национально
го единства в Корее, В. М. Молотов зая
вил, что Советское правительство будет 
тем не менее добиваться и в дальнейшем 
использования любых возможностей для 
достижения соглашения о мирном урегу
лировании корейского вопроса. В соответ
ствии с этим В. М. МоЛотов от имени со
ветской делегации поддержал предложе
ния, внесенные делегацией КНДР в целях 
упрочения мирных условий в Корее. В 
дополнение к этим предложениям В. М. 
Молотов внес на рассмотрение совещания 
проект «Декларации по вопросу о Корее».

Предложения, содержащиеся в высту
плениях на сегодняшнем заседании пред
ставителен КНДР, КНР и СССР, постави
ли противников мирного урегулирования 
корейского вопроса в трудное положение. 
Как только после выступления В. М. 
Молотова был объявлен перерыв, предста
вители 16 делегаций собрались на сепа
ратное совещание, которое длилось более 
45 минут После перерыва первым вы
ступил представитель США Смит. Он от
клонил предложения, направленные к за
креплению перемирия в Корее и к обес
печению условий для дальнейшего мирного 
развития Кореи на Севере и на Юге. Тем 
самым правительство США показало, что

в его расчеты ее входит не только окон
чательное урегулирование корейского во
проса, но и принятие мер, которые могли 
бы предотвратить нарушение мира в Ко
рее, и что воинственные призывы Ли 
Сын Мана к новому «походу на Север» 
отражают действительные намерения Ва
шингтона.

Представитель Австралии Кэзи, покор
но следуя за делегацией США, также от
казался обсуждать предложения, внесен
ные на сегодняшнем заседании делега
циями КНДР и СССР, хотя он признал, 
что не может быть возражений против 
советского проекта «Декларации по во
просу о Корее».

Затем выступили представители Фи
липпин, Бельгии, Южной Кореи и Таи
ланда. Оци, как по команде, поддержали

лисынмановский режим в Южной Корее, 
сделали свои выводы насчет Женевского 
совещания в той декларации, которую они 
только что вынули из своего кармана. Мы 
можем сказать, заявил Молотов, что в этой 
декларации нет ответа на вопрос о том, 
готовы ли се авторы содействовать делу 
национального объединения Кореи. В этой 
декларации нет ни слова о содействии 
упрочению мирных условии в Корее. В 
этой декларации в то же время содержит
ся много извращений фактов по поводу 
позиции Советского Союза, Китайской На
родной Республики и Корейской Народно- 
Демократической Республики.

В заключение В. М. Молотов сказал, что

Трудящиеся Франции требуют 
создания правительства мира

' ПАРИЖ, 15 июня. (ТАСС). Народные 
массы Франции настойчиво требуют корен
ного изменения нынешней политики Фран
ции, создания правительства, способного 
немедленно прекратить войну в Индо-Ки- 
тае, отвергнуть план создания «европей
ской армии» и установить нормальные 
дипломатические и экономические связи со 
всеми странами.

По сообщению газеты «Юманите», па 
многих предприятиях и стройках страны 
проводятся кратковременные забастовки и 
собрания трудящихся, требующие измене
ния французской политики. На трех пред
приятиях города Витри (департамент Се
на) имело место временное прекращение 
работы. На предприятии «Рошбрюн» в го
роде Монтрсй работа была прекращена на 
два часа. Собравшись на митинг, рабочие

Советский Союз был и остается на стороне приняли резолюцию, требующую проведе- 
тех демократических сил народа, которые ; Ния политики мира.

мократического государства. Советский Со
юз был и остается на стороне тех демо
кратических сил Корен и других стран,

стремятся к скорейшему национальному 
позицию делегации США, направленную ■ объединению Кореи как независимого и де- 
к отказу от предложенных делегацией 
КНДР и поддержанных делегациями СССР 
и КНР мероприятий по закреплению пе
ремирия в Корее и по созданию условий, 
могущих содействовать экономическому и 
культурному сближению обеих частей 
Кореи. Представитель Бельгии Спаак, вы 
ражая нежелание делегаций государств, 
участвовавших в американской военной 
интервенции в Корее, достичь хоть ка 
кого-либо соглашения, прямо заявил, что 
«наступило теперь время разойтись». За
тем представитель Таиланда зачитал от 
имени делегаций этих государств декла
рацию, предлагающую констатировать, 
что совещание не пришло к соглашению

Такое же собрание было проведено на 
заводе «Жемон» в Сен-Дени. Рабочие, из
брали делегацию для вручения представи
телям государственных властей резолюции 
с требованием изменить направление по-

которые стоят за то, чтобы содействовать дитави 8 сторону мира и удовлетворить 
обеспечению дальнейших мирных условий 
развития Кореи.

Мы надеемся, сказал Молотов,
, предложения, ̂ которые были внесены со | дЯщИмися авиационного завода в Сен-Клу, 
_ : стороны Корейской Народно-Демократиче- ■ предприятий Обервилье, Сюрена, Левалуа- 

ской Республики, Китайской Народной ■ Jleppe и так далее.
Республики и Советского Союза, и в том ’ 
числе те предложения, которые были сего
дня внесены на этом совещании, получат 
широкую поддержку корейского народа,

требования рабочих.
Резолюции и петиции в адрес депутатов 

что те I Национального собрания направлены тру-

Бюро объединения профсоюзов Париж
ского района опубликовало коммюпике, в 
котором говорится, что улучшение мате-
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по корейскому вопросу, и прекратить об- ленные к скорейшему национальному объ-

I единению Кореи, к дальнейшему укрсп-суждение этого вопроса. Смысл деклара
ции сводится к тому, что вопрос о Корее 
должен быть передан в ООН.

Весьма характерно, что упомянутая 
декларация была разработана и принята 
делегациями государств, участвовавших в 
военной интервенции США в Корее, на 
их сепаратном совещании до сегодняшне
го заседания. Таким образом, ясно, что 
эти делегации пришли на сегодняпгнее 
заседание с заранее подготовленным ре
шением прекратить обсуждение корейско
го вопроса независимо от того, что на 
этом заседании скажут или предложат 
делегации КНДР, КНР и СССР.

Затем вновь взял слово В. М. Молотов. 
Он сказал, что инициатива окончания со
вещания принадлежит авторам деклара- 
щги шестнадцати государств, которые ве
ли трехлетнюю войну в Корее.

Молотов указал, что вопрос о нацио
нальном объединении Кореи, который яв
ляется главным для корейского народа, 
обсуждался на совещании в течение не
скольких недель. В ходе обсуждения как 
та, так и другая сторона внесли свои 
предложения. 5 июня советская делега
ция внесла предложения, направленные

как честные, справедливые шаги, направ- риального положения трудящихся будет
возможно в том случае, если новое прави
тельство будет добиваться прекращения

лению мирных условий развития Кореи. 
Мы будем продолжать нашу борьбу в этом 
направлении в интересах корейского на
рода и его национального объединения и в 
интересах укрепления всеобщего мира.

Затем выступил глава делегации КНР 
Чжоу Энь-лай. Он заявил, что делегация 
КНР не может согласиться с позицией, 
изложенной в декларации шестнадцати го
сударств. и что делегация КНР полностью 
поддерживает предложение министра 
иностранных дел СССР В. М. Молотова о 
том. чтобы государства, участвующие в 
совещании, издали декларацию по корей
скому вопросу.

Чжоу Энь-лай указал, что хотя делегаты 
ряда стран отклонили без рассмотрения 
предложения делегации КНДР, тем не ме
нее необходимо продолжать усилия по до
стижению соглашения о мирном разреше
нии корейского вопроса. Чжоу Энь-лай внес 
предложение, которое гласит:

«Государства —  участники в Женевском

войны в Индо-Китай,. решительного откло
нения парижского договора, создания си
стемы коллективной безопасности в Евро
пе и восстановления нормальных связей 
между всеми странами.

Бюро призвало парижских трудящихся 
направлять в адрес президента республики, 
председателей парламентских групп и де
путатов резолюции с требованием создать 
правительство мира и социального прогрес
са, правительство, которое выражало бы 
волю народа.

З А Я В Л Е Н И Е
М Е Н Д Е С - Ф Р А Н С А

H R  С П О Р Т И В Н Ы Е  Т Е М Ы

= = = = =  Блест ящ ая победа — = 
совет ских баснетболистон

С 4 по 13 июня в Белграде на ста
дионе «Ташмайдан» проводился IV  чем
пионат на первенство Европы по ба
скетболу для женщин. В чемпионате 
участвовали сильнейшие баскетболь
ные команды десяти европейских 
стран: СССР, Чехословакии, Венгрии, 
Болгарии, Франции, Италии, Австрии, 
Югославии, Дании и Западной Герма
нии.

Баскетболистки Советского Союза, 
являющиеся двухкратным чемпионом 
Европы, показали слаженную коллек
тивную игру и высокую технику. Они 
провели все встречи с большим подъе
мом, без единого поражения и в тре
тий раз завоевали первенство и звание 
чемпиона Европы.

Команде С ССР вручены переходя
щий кубок Международной баскетболь
ной федерации, золотой кубок Народ
ного комитета Белграда и золотая ме
даль.

В  составе советской команды играли 
Л. Алексеева В. Копылова, Н. Макси
милианова. Н. Максимова, А. Асита
швили, Р. Маментьева. Е. Зарковская, 
Т. Моисеева, Н. Аоцишевская, Г  Сте
пина. В. Куллам, М. Отса, Н. Зазноби- 
на, Д. Узтупе.

Участвовавшая в чемпионате моло
дая спортсменка Советской Грузии 
А. Аситашвили — студентка второго 
курса горного факультета Грузинского 
политехнического института имени Ки 
рова.

В  этом году А. Аситашвили было 
присвоено почетное звание мастера 
спопта СССР.

На с н и м к е :  мастер спорта СССР 
Алиса Аситашвили.

М ЕЖ Д У Н А РО Д Н А Я  Т О В А Р И Щ ЕС К А Я  
В С Т РЕЧ А  ПО Ф УТБО Л У

Вчера в Москве на стадионе «Динамо»

ПАРИЖ, 15 июня. (ТАСС). Агентство 
Франс Иресс передает:

Сообщая на пресс-конференции о своих 
консультациях. Мендес-Франс заявил:

«Во время моих бесед я обращал внима- ! состоялась международная товарищеская 
ние главным образом на положение в Ин- встреча по футболу между командами цент- 
до-Китае. П а т е н т  ,олжев „медь возмож- 

совещании согласились с тем, что они бу-; ность поручить новому правительству кон-.  ̂ «Торпедо» (Москва), 
дут продолжать свои усилия с целью до- \ кретную задачу по разрешению индо-ки-, g первой половине игры центральный на- 
стижения соглашения о мирном урегуллро-1 тайской проблемы. Я изложу парламенту,1 падающий москвичей Гулевский _ забил два 
в а нип корейского вопроса на основе созда- как следует добиться этого: в частности, | гола в ворота гостей. Во второй половине

В п о х о д  
ЗА... СП О РТИ В Н Ы М  

С Н А РЯ Ж Е Н И Е М
Лето—лучшая пора для туристских по

ходов и альпинистских восхождений. Эти 
виды спорта особенно популярны в Грузии.

Но, прежде чем тронуться в путь, тури
стам и альпинистам приходится совершать 
предварительные и малоинтересные стран
ствия в поисках необходимого снаряжения.

В  магазинах «Динамо» на площади 
Ленина и проспекте Руставели можно 
услышать в эти дни следующее:

—  Фляги и спальные мешки есть? — 
спрашивают покупатели.

—  Нет, —  отвечают дружно продавцы, — 
этих товаров у нас давно уже не было.

Из дальнейшего разговора выясняется, 
что нет также в продаже альпинистской 
обуви, защитных очков, веревок, котелков, 
крючьев, шерстяных носков и др.

В  магазине артели «Спорт» на улице 
Марджанишвили покупателей также ждет 
разочарование. Полки этого торгово
го предприятия заставлены лакированной 
обувью, игрушками и многими другими то
варами, имеющими к спорту самое отдален
ное отношение.

В  магазине артели «Спорт» альпинист
ское снаряжение отсутствует не случайно. 
В  номенклатуре изделий, выпускаемых ар. 
телью, эти товары не значатся.

В  книге спроса магазина №  1 «Динамо* 
можно прочесть запись, сделанную одним 
из покупателей. Отмечая отсутствие в про
даже альпинистского и туристского снаря
жения, автор записи справедливо указы-

к тому, чтобы сблизить точки зрения ния единого, независимого и демократиче-; путем продолжения переговоров в Женеве,; игры Иванов доводит счет до 3 :0 . Футболи-
участников совещания. Однако эти пред
ложения не были приняты. Представите
ли шестнадцати государств не захотели 
принять предложения советской делега
ции, но вместе с тем они не смогли про
тивопоставить им другие предложения, 
по которым можно было бы договориться. 
Больше того, выдвинутые ими ранее 
предложения, формулировавшие общие 
принципы, оказались спрятанными. Мы 
не знаем, сказал Молотов, по каким при
чинам это было сделано, но во всяком 
случае этот факт нельзя не отметить

Вопрос о! оставаясь в контакте с нашими союзпика-; сты «Форвертс» усиливают натиск на ворота 
соответ- «и и присоединившимися государствами», i торпедовцев и на 39-и минуте забивают тол

ского корейского государства, 
времени и месте возобновления 
ствующих переговоров подлежит дополни-] «В настоящее время мне кажется, что в! 
тельному уточнению заинтересованными : Женеве можно пойти по пути решения, со-
государствами». i ответствующего чаяниям французского на-

Глава делегации КНДР Нам Ир и глава] рода»,
делегации СССР В. М. Молотов поддержали
это предложение делегации КНР.

Представитель Бельгии Спаак сказал, 
что он согласен с выраженной в предложе
нии делегации КНР мыслью о том, что 
нужно продолжать усилия к достижению

Мендес-Франс указал, что он беседовал 
с генералом Гийомом и начальниками 
штабов.

Далее Мендес-Франс указал, что он дол
жен подумать о подготовке текста прави-

м сказал laifto что как пока- 1 соглашения но мирному разрешению ко- 1  тельетвеннои декларации, добавив, что
Молотов указал далее, что, как пока , ппоб ш м ы  Пч тобяпил что  не Име-! завтРа он определит дату, когда он будет

M I .  ™- I реиекоаго„ ^ е . ^ О „  * £ £ £ » $ £  в состояняи предСИТЬ перед Национале-зало обсуждение, представители ряда го 
сударств, начиная от представителя юж
нокорейского лисынмановского режима, 
поставили перед собой задачу распростра
нить антинародный южнокорейский ре
жим на Северную Корею и пытались ис
пользовать для этого Женевское совеща
ние. Выяснилось, что это не выйдет. 
Тогда представители лисынмановского 
прогнившего полуфашистского режима и

Энь-лая и Молотова.
Иден выразил согласие с мнением пред

ставителя Бельгии, что предложение деле
гации КНР отражает дух работы совеща
ния. Могу ли я считать, сказал Иден, что 
мы все согласны с этим предложением?

Представитель США Смит заявил, что

ным собранием.

Ф р а н ц у з с к и е  в л а с т и  п р е п я т с т в у ю т  
р а з витию ф р а н к о  -  с о в е т с к и х  

- к у л ьт у рн ы х  о т н о ш е н и й
. .  , ПАРИЖ, 15 июня. (ТАСС). На днях в

другие делегации, поддерживающие этот ; он Н8 согллсен с предложением представи- ; QTpac6ypre открылся традиционный музы-
теля 1ъН г, поскольку это предложение кальный фестиваль, на который съехались

многие видные музыканты ряда стран. Еще 
до открытия фестиваля прогрессивные га
зеты отмечали, что музыкальная обще
ственность Франции с большим интересом 
ожидает выступления советского компози
тора Д. Шостаковича и дирижера Е. Мра- 
винского.

Было объявлено, что 19 июня Е. Мра- 
винский будет дирижировать оркестром; ко
торый исполнит 10-ю симфонию Д. Шоста
ковича.

Сегодня газета «Юманите» сообщает, что 
общественность Страсбурга и музыкальные 
круги Франции будут лишены возможности 
встретиться с представителями советского 
искусства, так как французское правитель
ство отказалось заверить Шостаковича и 
Мравинского, что с ними не произойдет 
такого же «инцидента», какой произошел в 
Париже с артистами московского и ленин
градского балета.

Газета «Юманите» призывает решитель
но потребовать от французских властей 
«скорейшего принятия мер, которые сдела
ли бы возможным развитие культурных 
связей».

режим, решили, что не нужно никакого 
соглашения, никакой договоренности. Вот 
почему, подчеркнул Молотов, нам не уда
лось договориться по корейскому вопросу.

В. М. Молотов указал далее, что на 
сегодняшнем заседании участники сове
щания перешли к обсуждению второй 
проблемы, интересующей корейский и 
другие народы,—  к вопросу об укрепле
нии мирных условий в Корее. Именно 
этому вопросу посвящены предложения, 
внесенные сегодня делегацией КНДР и 
поддержанные делегациями КНР и Совет
ского Союза. Однако, продолжал Молотов, 
эти предложения встретили отрицатель
ное отношение со стороны южнокорейско
го представителя и тех, кто его роддер- 
живает на этом совещании.

Мы констатируем, заявил Молотов, что 
эти предложения не только не были изу- ] публики и считает, что это предложение 
чены, а даже, очевидно, не дочитаны ] может выразить общий дух нашего сове- 
до конца некоторыми делегациями, хотя | щапия. Мы могли бы принять к сведению 
эти предложения направлены на укрепле
ние мирных условий в Корее и на то, 
чтобы сделать определенные шаги к 
сближению Северной и Южной Кореи в 
экономической и культурной областях.

I возлагает ответственность за разрешение 
( корейского вопроса на Женевское совеща
ние. Это совещание, заявил Смит, не яв- 

] ляется постоянным органом. Он настаивал 
I на том, что корейский вопрос должен рас- 
1 сматриваться в Организации Объединен- 
] ных Наций.

Выступивший затем председательствую
щий Иден сказал, что в таких условиях 
совещание может быть пожелает принять 
к сведению текст предложения КНР и 
включить его в протокол совещания.

Затем взял слово В. М. Молотов. Мы за
слушали, сказал он, заявление председате
ля совещания, который предложил принять 
к сведению заявление представителя 
Бельгии о том, что он выражает согласие 
с предложением Китайской Народной Рес-

Перейдя к проекту декларации по во-

это заявление г-на председателя, а по
скольку здесь представителем США было 
сделано также другое заявление, я предла
гаю принять к сведению и это заявление.

Чжоу Энь-лай поддержал это предложе
ние Молотова. Он предложил также при-

просу о Корее, внесенному делегацией Нять к сведению заявление делегации
СССР в дополнение к предложениям деле-, ццр о том, что делегация США подвер
гании КНДР, Молотов указал, что смысл ! гает обструкции Женевское совещание и 
этой декларации прост и ясен. Даже те, i мешает любой возможности достижения со- 
кто всячески пытался опорочить предложе- j глашения даже по самому незначитель- 
ния КПДР, не смогли ничего возразить ному вопросу,
против этой декларации. Однако предста- ; п
м т м ь  СП1А Смит в ы р ы т  «удимеяие» т  ' в - м М м » ™  ™ »»ь п р е ю т л  принять
поводу двкларяцшт, внесенной советской к те заявления, которые были
делегацией, заявив, что существует согла-| и м а н ы  на совещании, 
шение о перемирии в Корее. Однако, ска- | Председательствующий Иден заявил, что 
зал Молотов, дело не только в том, что ; все представленные на заседании проекты 
существуют соглашения о перемирии в ] так же, как и заявления, которые были 
Корее, а дело также и в том. что было со- ] сделаны, должны быть включены в про
звано Женевское совещание для обгужде- токол совещания, 
ния корейского вопроса, и в том, что ко
рейский народ ждет от этого совещания 
решений в пользу мира, в пользу укреп
ления мирных условий в Корее.

В результате позиции, занятой делега
циями шестнадцати государств, обсужде
ние корейского вопроса на Женевском со
вещании закончилось Таким образом, США 
и идущие за ними государства помешали 

Молотов указал далее, что представите- ] урегулированию корейского вопроса на 
ли тех государств, которые поддерживают Женевском совещании.

П р ед сто я щ и й  п р и е з д  
Ч е р ч и лл я  и И дена в СШ А

НЬЮ-ЙОРК, 15 июня. (ТАСС). Как Со
общает вашингтонский корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс, секретарь 
Белого дома по вопросам печати Хэгерти 
объявил, что Черчилль и Идеи приезжа
ют в Вашингтон 25 июня для неофициаль
ных переговоров с Эйзенхауэром. Хэгерти 
заявил, что это будет «неофициальная 
встреча между президентом и его двумя 
друзьями» без какой-либо официальной по
вестки дня, но что будут обсуждаться «мно
гие вещи».

ЛОНДОН, 15 июня. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Пресс Ассошиэйшн, Чер
чилль заявил в палате общин, что он и 
Иден приняли приглашение Эйзенхауэра 
посетить Вашингтон и выедут в США в 
конце следующей недели.

Состязание, происходившее в дружеской 
обстановке, закончилось со счетом 3 : 1 в 
пользу торпедовцез.

НА П Е Р В Е Н С Т В О  С ТРА Н Ы  
ПО Ф У ТБО Л У

В  Горьком встреча местной команды 
«Торпедо» с «Локомотивом» (Москва) за
кончилась со счетом 2 : 1 в пользу москви
чей.

Х р о н и к а
Президиум Верховного Совета Грузин

ской ССР утвердил представление Прези
диума Верховного Совета Абхазской АССР 
о выделении села Пирвели-Шешелети из 
Репо-Шешелетского сельского Совета Галь- 
ского района и включении его в Мухурский 
сельский Совет того же района. (ГрузТАГ).

вает, что эти вещи необходимы не только 
спортсменам, но и участникам многих 
научных экспедиций, отправляющихся ле
том в далекие походы.

Эта запись сделана два года тому назад. 
Плохо, видимо, прислушиваются к требо
ваниям покупателей работники магазинов, 
торгующих спортивными товарами.

С. Х ЕТ А ГУ РИ ,
Н. Э Л И А Ш В И Л И .

П Р И Е З Д  В СССР Д А Т С КИ Х  
Ф У ТБО Л И С Т О В

В  Ленинград по приглашению советских 
спортивных организаций прибыла датская 
футбольная команда спортивного клуба 
«Викинг».

Футболисты Дании проведут ряд товари
щеских встреч с советскими командами. Се
годня, 17 июня, спортсмены клуба «Викинг» 
встретятся на ленинградском стадионе с ме
стной командой спортивного общества «Зе
нит».

Письмо в редакцию
Приношу глубокую благодарность всем 

лицам и организациям, выразившим собо
лезнование по поводу смерти моеГо мужа, 
профессора Николая Андреевича Кипшидзе.

Д. В. К И П Ш И Д З Е .

Редактор И ЧХИКВИШ ВИЛИ.

llllllllllllllllllinfllllltllllinillllllllllllllllllllllllllltinillMIIIIIIIHIM 
ТБИ Л И ССКИ Й  О РДЕНА  Л ЕН И Н А  

ТЕАТР О П ЕР Ы  И БАЛЕТА
им. 3 ПАЛИ АШ ВИ ЛИ  |

= 17 июня 5
К О Н Ц Е Р Т  

Ё  18 июня Е
= В. Долидзе
= 19 июня
= Н. Римский-Корсаков

КЕТО  И КОТЭ

СЕГО Д НЯ В ТЕАТРАХ

Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —
концерт (в 9 ч. веч.); театр имени Ш. Руставели 
(гастроли Львовского драмагического театра им. 
М . Заньковецкой) — «За двумя зайцами» (в 8 ч. 
веч.); театр имени А. Грибоедова — «Сто миллио
нов» (в 8 ч. веч.); театр санкультуры—«Сын» (в 
8 ч. веч.).

20 июня, 
П. Чайков

20 июня, 
Р. Леонка

= с участием

TiiiifiiiiiiiiiiiitiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiifiiiiiiilliiiiiiiaiiiiimT р технических наук-
niiiiiiiitiiiimiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimimiiiiiniiiiiiiiiiiJL ^ 28 июня, в 12 часов, аспирантом
I  ГО С УД А РС ТВЕН Н Ы Й  д р а м а т и ч е с к и й  § ^ ГрузЦИИГиМ  Т А К А Д З Е  Георгием  Ива- 
!  ТЕАТР им. А. С. ГРИБОЕД ОВА

Е  17 июня
I  Б. Балабан, В. Собко СТО М И ЛЛИ ОНОВ 
Е  18 июня, последний раз в сезоне 
I  В . Минко Н Е  НАЗЫ ВАЯ ФАМ И ЛИ Й  
Е  Начало в 8 час. вечера.
îillIIlllIllllllllilIlIlllIllilillllinilllllinilIlliflIlllIIllIlllllllllllllllIlTï р к  V A  U  и 'п ч  F* R  й
iiiliiiiiiiiliiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiifiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiifiiiiiiiiiiii Ь У А Ч И Д ЗЕ  Верой 
S Е  5 «К  вопросу планир
ГГ rOVQU ПГ17А a  rnrvn ADrTDCUUAfl г-ГРУЗИ Н С КА Я  ГОСУД АРСТВЕННАЯ 

Ф И ЛАРМ О НИ Я
(Плехановский пр., 123)

Л ЕТ Н И Й  ТЕАТР

I  ^ Грузии».
I  ^ Официальные
Е А доктор техничес

планировки 
проектирование

= 17 июня

I Г А С Т Р О
1 ЭС Т РА Д Н О ГО  О РК ЕС Т Р А
= Художественный руководитель

деятель искусств А 
Начало в 9 час.

= 20 июня, днем
У Т Р Е Н Н И К  

Ё  Л ЬВО ВС КО ГО  ГОСУД АРСТВЕННО ГО  Е
ТЕАТРА  КУКО Л I

I  Г. Матвеев ВО Л Ш ЕБН АЯ КАЛОШ А |
Е Музыка В. Бондар. =
I  Сказка в двух действиях, шести картинах. = 
- Начало в 3 часа дня.
= Билеты — в кассе летнего театра и по Ё
:: пр. Руставели, 2. §
  .

оппоненты: профессор,  ̂
Е  й доктор технических штук М. Дандуров, К 
I  4 кандидат технических наук Щ'Данелия и К 
Е  8 инженер В. Дзагания. ■/
Е Я  2. Аспирантом ГрузНИИГиМ

I  .\\v ä x \ v x \ v \ \ x \ v \ \ v v v v  o x w v v v iw w v v x V

М. Р . Гагулашвилн с детьми. С. И.. М А., 
Т, A., М. А., Д. A.. Р А. Гагулашвили изве

щают о смерти мужа. отца, сына и брата

Вениамина (Бено) Абрамовича Гагулашвили.

Гр. паних. 17 июня, в 8 час. веч., на кв.— ул. 
Орджоникидзе. 93. Вынос 18 июня, в 4 час. 

веч., на кладбище е Ортачала.
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